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ПРАЗДНИК ТРУДА

мольскоп организации ВКЛАД ЮННАТОВзубообрабатывающего инст
румента Т. Голоднева,

молодежи и студен-
все,

выращенные
одно 
шта-

сарь ремонтного цеха В. Гон
чаров. Подведены итоги под
готовки к субботнику, сдела
ны последние приготовления.

стиваля 
ТОВ.

Цветы,
не, постараться учесть 
до мелочи.

На днях состоялось 
из последних заседаний

будут 
хозяй- 
участ-
знает

дежью всех стран, борющиеся 
за мир.

своими 
■ в этот 

города 
с моло-

НА СНИМКАХ: О. Дуди
на, Т. Голоднева. В. Мехря
ков, В. Гончаров; хорошее 
настроение.

Снимки Л. ДЫМОВА.

мероприятий, которые 
проведены 25 июня. В 
стве уже сейчас каждый 
ник «красной субботы»

Организованно готовятся к 
проведению Всесоюзного ком- 
сомольско-молодежнрГо суб
ботника, посвященного XI Все
мирному фестивалю молодежи 
и студентов, труженики совхо
за «Быньговский» Невьянского 
района. Здесь в подготовитель
ный период был создан штаб 
по организации и проведению

руками, дети возложат 
день к памятникам 
в знак солидарности ।

о том объеме работ, который 
предстоит проделать в день 
Всесоюзного субботника. Все

заводе. В заседании участво
вали: секретарь комитета 
комсомола завода В. Мехря
ков, заместитель секретаря 
О. Дудина, секретарь комсо-

ба по проведению комсомоль- 1 
ского субботника на Сверл- 1 
ловском инструментальном •

жая администрация станции 
внесет в фонд Всемирного фе-
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СПЕКТАКЛИ «МОЦАРТ
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и

Комитет ВЛКСМ Сверд
ловского завода пластмасс 
подготовил и провел собра
ния в ряде цехов завода. На 
собраниях комсомольцам и 
молодежи рассказывалось о 
значении предстоящего Все
союзного комсомольскочиоло-

дежного субботника — важ
нейшем событии в междуна
родном молодежном движе
нии. Комсомольцы и моло
дежь завода пластмасс ре
шили выйти на оубботник в 
полном составе. 25 июня на 
своих рабочих местах будут 
трудиться четыреста комсо
мольцев и молодежи завода. 
Сейчас на заводе заканчива
ется подготовка к субботнику.

А. И. БРЕЖНЕВА
ВО ФРАНЦИЮ
ПОДПИСАНИЕ СОВЕТСКО
ФРАНЦУЗСКИХ ДОКУМЕНТОВ

Близок день Всесоюзного 
коммунистического субботни
ка. На предприятиях закан
чивают подготовку к нему, в 
последний раз проверяют 
планы проведения субботни
ка. Трудовой праздник дол
жен стать днем большого 
подъема, высокой производи
тельности. Особенно важно 
поэтому уже сейчас, накану-

Участие во Всесоюзном Ком
сомольск» - молодежном суб
ботнике решили принять юнна
ты Свердловска. В питомни
ках, теплицах, цветниках об
ластной станции юннатов они 
проведут работы по уходу за 
насаждениями. С участков 
будут собраны цветы, и,- одо- 
щи. Деньги от реализаций уро;

И БУДУТ РЕКОРДЫ
Около 160 молодых рабочих, 

учащихся технического учили
ща № 2 Свердловска, отрабо
тают Всесоюзный комсомоль
ско-молодежный субботник на 
рабочих местах в цехах Сверд
ловского завода резиновых тех
нических изделий и свердлов
ского шинного завода. Здесь 
ребята проходят производст
венную практику, учатся рабо
чему мастерству, готовятся

стать достойной сменой рабо
чему классу. Будущие электри
ки КИП и автоматики, лаборан
ты, операторы-программисты 
вместе с комсомольцами шеф
ствующих заводов внесут свой 
вклад в фонд Всемирного фес
тиваля.

Несколько групп
будут

овощесовхоза
«Свердловский».

учащихся 
работатьТУ № 2 

на полях

Обсуждаем
ПрОеКТ 
Конституции 
СССР

МОЩНЫЙ СТИМУЛ
Состоялся пленум Артин- 

ского райкома ВЛКСМ. Он 
) обсудил вопрос «О работе 

комсомольских организаций 
района по воспитанию у мо
лодежи коммунистического 
отношения к труду в свете 
положений проекта Консти
туции СССР». С докладом 
выступил первый секретарь 
райкома ВЛКСМ М. Заво
дов. В работе пленума при
нял участие заведующий ор
ганизационным отделом Ар- 
тинского райкома КПСС 
Н. П. Тетеревков.

Пленум единодушно одоб
рил проект Конституции 
СССР, наметил меры по ор
ганизации широкого и дело
вого обсуждения проекта 
среди комсомольцев и моло
дежи района.

Пленум проанализировал 
работу комсомольских орга
низаций района во воспита
нию у молодежи коммуни
стического отношения к тру
ду в свете положений про
екта Конституции СССР, 
большое внимание обратил 
на работу комсомольско-мо
лодежных коллективов. в 
которых особенно эффектив
но идет воспитание у моло
дежи коммунистического от
ношения к труду, чувства 
товарищества. В районе сей
час трудятся 40 комсомоль
ско-молодежных коллективов 
в полеводстве, животно- 

fводстве. на предприятиях и 
в организациях. Пленум от
метил положительный опыт 
работы райкома ВЛКСМ 
по созданию ученических 
производственных бригад, 
трудовых лагерей для школь
ников. где интенсивно идет 
трудовое воспитание уча
щихся. В этом году в районе 
успешно работают 12 трудо
вых лагерей для школьни
ков. Их коллективы решили 
все, как один, выйти 25 июня 
на Всесоюзный комсомоль

ско-молодежный субботник.

Тавдинский горком
ВЛКСМ провел пленум с по
весткой дня «О проекте но
вой Конституции СССР и за
дачах городской комсомоль
ской организации, вытекаю
щих из доклада товарища 
Л. И. Брежнева на майском 
(1977 г.) Пленуме ЦК 
КПСС».

С докладом выступил пер
вый секретарь горкома 
ВЛКСМ В. Зайцев. В рабо
те пленума принял участие 
первый секретарь горкома 
КПСС И. Г. Потанин.

Участники пленума обсу
дили проект Конституции 
СССР, наметили задачи ком
сомольских организаций по 
проведению широкого об
суждения проекта Основно
го Закона страны среди 
молодежи.

Состоявшийся пленум Ир-
битского райкома влксм
рассмотрел вопрос «О про
екте Конституции СССР и
задачах комсомольских ор
ганизаций, вытекающих из 
доклада Л. И. Брежнева на 
майском (1977 г.) Пленуме 
ЦК КПСС». С докладом вы
ступил первый секретарь 
райкома ВЛКСМ Г. Березин. 
Отметив огромное полити
ческое значение проекта но
вой Конституции СССР и 
речи Л. И. Брежнева на 
майском Пленуме ЦК КПСС, 
он остановился на правах, 
которые предоставляет Ос
новной Закон страны совет
ской молодежи. Докладчик 
и выступающие горячо одоб
рили проект Конституции 
СССР и наметили мероприя
тия по обсуждению его.

В работе пленума приня
ли участие второй секретарь 
райкома КПСС В. В. Берсе
нев и председатель районно
го совета ветеранов комсо
мола и пионерского движе
ния И. II. Щербаков.

В воскресенье 26 июня вый
дут на субботник все комсо
мольцы Свердловского гор- 
промторга. Все готово к это
му памятному дню. В магази
нах и универмагах прошли 
комсомольские собрания, на

ВСЕ, КАК ОДИН

которых 
торговли

молодые работники
ПОДГОТОВИЛ.!! ПЛЗНЫ

проведения субботника, при
няли конкретные обязательст
ва. Перед молодежью высту
пили ветераны отрасли. Они 
рассказали об истории «Пра
здников труда» в Свердлов-

ске, поделились производст
венным опытом.

Вот что сообщила нам сек
ретарь бюро ВЛКСМ промто-

Наш коллектив — один из 
лучших в городе. Это застав-

варного магазина 
Р. Шахматова:

.— В этот день 
мольцы нашего

№ 47

все комсо- 
универмага

ляет трудиться еще 
нее, искать новые 
улучшения качества 
вания покупателей.
ные обязательства 
«красной субботы»

эффектив- 
резервы 

обслужи- 
Повышен- 

к дню 
взяли на

встанут на свои рабочие места. 
Уверены, что мы ознаменуем 
его ударным трудом.

себя многие наши передовики 
производства, среди них Ольга 
Белоногова. Наталья Берези
на, Ольга Мирошкина.

ДЕЛУ ЛЕНИНА ВЕРНЫ
Вчера в Свердловске в Доме политического просвеще

ния обкома КПСС состоялась областная научно-практиче
ская конференция Ленин, партия, молодежь», ставшая 
важным этапом в деятельности комсомольских организа
ций Среднего Урала по достойной встрече 60-летня Вели
кого Октября. Около 600 тысяч юношей н девушек нашей 
области приняли в ней участие. Подготовлено около 250 
тысяч рефератов. Около 400 из них признаны лучшими.

Характерная 
конференции

особенность
заключается

том, что участники ее
в

не
только изучали произведения 
классиков маркспзма-лениниз- 
ма, материалы XXV съезда 
КПСС — важнейшие докумен
ты эпохи, но и пытались про
анализировать работу своей 
комсомольской организации, 
внимательнее взглянуть на 
свою работу, работу бригады, 
смены, цеха. А потом на ос
нове полученных результатов 
были разработаны рекоменда
ции. появились новые ценные 
инициативы по совершенство
ванию комсомольской работы, 
по улучшению морального 
климата в производственных 
коллективах, много было выс
казано полезных замечаний.

Научно - практическая кон
ференция «Ленин, партия, мо
лодежь» показала уровень 
идейно - политической рабо
ты в комсомольских организа
циях нашей области. Конфе
ренция помогла определить, 
какому участку идеологической 
работы нужно уделить внима
ние в первую очередь.

Большое внимание в ходе 
конференции было уделено ре
шениям XXV съезда партии. 
Особенно — необходимости 
комплексного подхода комсо
мольских организаций к воспи
танию молодежи, единству тру
дового, идейно-политического 
и нравственного воспитания. 
Наиболее актуально она зву
чит именно сейчас — в дни 
подготовки к 60-летию Совет
ской вЛасти. В чем же заклю
чается единство научного и 
практического подхода к вос
питанию молодежи? Об этом 
шла речь на конференции во
всех выступлениях ее 
ков. Вот что сказала 
докладе секретарь 
ВЛКСМ Г. Наумова:

участии- 
в своем 
обкома

— Сегодня мы уже можем 
говорить о системе в форми
ровании у молодежи коммуни
стического отношения к тру
ду, в основе которой лежат 
следующие принципы: во-пер
вых. — научный подход. Мы 
опираемся сейчас на рекомен
дации, выводы ученых, веду
щих исследования на эту тему. 
При обкоме комсомола уже 
13 лег работает общественный 
институт молодежных проблем: 
регулярно проводятся научно- 
практические конференции, вы
пускаются сборники, бюллетени 
по вопросам коммунистическо
го воспитания молодежи. Во- 
вторых, эта работа носит перс
пективный характер. Мы ве-

615 человек, занятых сейчас в 
производстве, будут трудиться 
25 июня на рабочих местах. 
Так, механизаторы, а их в хо
зяйстве более 100, займутся 
обработкой хлебной нивы, 
удалением сорной раститель
ности на других сельскохозяй
ственных плантациях. Вместе с 
опытными земледельцами 
участие в субботнике примут 
25 молодых механизаторов. 
«Не менее двух норм за сме
ну!» — такой девиз избрали 
молодые участники «красной 
субботы. Деньги, заработанные 
в этот день, будут перечисле
ны в фонд фестиваля.

22 июня во дворце Рам
буйе в торжественной обста
новке состоялось подписание 
советско - французских до
кументов.

Генеральный секретарь 
ЦК КПСС. Председатель 
Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежнев и 
Президент Французской Рес
публики В. Жискар д’Эстэн 
подписали;

советско - французскую 
декларацию;

совместное заявление Со
ветского Союза и Франции 
о разрядке международной 
напряженности;

советско - французскую 
декларацию о нераспростра
нении ядерного оружия.

министр внешней торговли 
СССР H. С. Патоличев и 
министр внешней торговли 
Франции А. Росси.

При подписании документ 
тов присутствовали:

с советской стороны — 
член Политбюро ЦК КПСС, 
министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, ми-
нистр внешней 
Н. С. Патоличев,

торговли 
министр

гражданской авиации Б. 11- 
Бугаев, посол СССР во 
Франции С. В. Червоненко, 
помощники Генерального 
секретаря ЦК КПСС А. М. 
Александров, А. И. Блатов, 
первый заместитель заведу-

По сложившейся 
в течение всего 
выходить «молнии»,

традиции, 
дня будут 
рассказы-

вающие о ходе субботн.цка. А 
после подведения итогов ком
сомольцы примут участие в вы
пуске специальной стенгазеты, 
посвященной этому событию.

Все заработанные в этот 
день деньги будут перечисле
ны в фонд XI Всемирного фе
стиваля молодежи и студен
тов в Гаване.

А. БАРАНОВ.

Научно-практическая

конференция «Ленин,

партия, молодежь»

дем комплексное планирование 
работы областной комсомоль
ской организации. В-третьих, 
решаем все вопросы ком
плексно: совместно с другими 
организациями — советскими, 
профсоюзными, хозяйственны
ми при поддержке и помощи 
партийных органов. В-четвер
тых,— последовательность. Мы 
убедились, что только система
тическая, целенаправленная ра
бота приносит хорошие ре
зультаты.

«Поменьше пышных фраз, по
больше простого, будничного 
дела», — эти слова В. II. Ле
нина в наши дни стали боевым 
лозунгом комсомола. И это 
еще раз доказало проведение 
в нашей области научно-прак
тическом конференции «Ленин,

вым экономическим эффектом 
3500 рублей.

Много фактов. примеров, 
конкретных выводов и в ре
ферате инженера Каменск- 
Уральского металлургического 
завода С. Ревяковой. Тема 
его — научно-техническая ре
волюция и проблема свободно
го времени молодежи». Об 
участии комсомольцев в строи
тельстве Рефтинской ГРЭС на
писал реферат школьник из 
Асбеста Л. Коновалов.

Более семи тысяч человек 
приняли участие в городских 
и районных научно-практиче
ских конференциях. Около 
двух тысяч из них выступили 
на секционных заседаниях. 
В работе секции приняли уча-

партия, молодежь». Как 
этот лозунг выполнялся 
практике?

же
на

стие также 
общественных

Были 
соглашение 
тельством 
ских 
Республик

подписаны также:
между 
Союза

прави- 
Совет-

Социалистическнх 
и правительст-

вом Французской Республи
ки о сотрудничестве в обла
сти транспорта и соглаше
ние между правительством 
Союза Советских Социали
стических Республик и пра
вительством Французской 

.'Республики о ' сотрудничест
ве в области химии.

Их подписали: за прави
тельство Союза Советских 
Социалистических Респуб- 
лйк член Политбюро ЦК 
КПСС, министр иностранных
дел СССР А. А. 
за правительство 
ской Республики
иностранных дел 
Л. де Гиренго.

В тот же день 
писан протокол к

Громыко, 
Француз- 
министр 

Франции

был под
программе

углубления советско - фран-
цузского 
области

сотрудничества в 
экономики и про-

мышленности на десятилет
ний период.

Его подписали по уполно
мочию своих правительств

ющего Международным от
делом ЦК КПСС В. В. За
гладил, генеральный дирек-
тор ТАСС 
заместитель

Л. М. Замятии, 
министра ино-

странных дел СССР А. Г. 
Ковалев. член коллегии 
МИД СССР Ю. В. Дубинин;

с французской стороны — 
премьер - министр, министр 
экономики и финансов 
Р. Барр, министр иностран
ных дел Л. де Гиренго, ми
нистр - делегат по . вопро- 

’ cäivf Экономики и финансов 
Р. Булей, ., министр внешней 
торговли А. Росси, посол 
Франции в СССР Б. де Лесс, 
помощник по особым поруче
ниям при Президенте Ж.-Ф. 
Лека, советник канцелярии 
Президента Г. Робен, совет
ник канцелярии Президен
та Ж.-П. Дюте, директор де
партамента по экономиче
ским и финансовым вопро
сам МИД А. Фроман-Мерис, 
директор управления внеш
них экономических связей 
министерства экономики и 
финансов Б. Ларрера де Мо
рель, заведующий Европей
ским отделом МИД Ж. Анд-
реани.

(ТАСС).

ВОЗВРАЩЕНИЕ ТОВАРИЩА
Л. И. БРЕЖНЕВА В МОСКВУ

Генеральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Президиу
ма Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнев 22 июня воз
вратился в Москву из Франции, 
где находился с официальным 
визитом по приглашению Пре
зидента Французской Респуб
лики.

Вместе с Л. И. Брежневым 
возвратились член Политбюро 
ЦК КПСС, министр иностран
ных дел СССР А. А. Громы-

ко, министр гражданской авиа
ции Б. П. Бугаев, министр 
внешней торговли H. С. Пато
личев, помощники Генерально
го секретаря ЦК КПСС А. М. 
Александров, А. И. Блатов, пер
вый заместитель заведующего 
международным отделом ЦК 
КПСС В. В. Загладин, гене
ральный директор ТАСС Л. М. 
Замятин, заместитель министра 
иностранных дел А. Г. Ковалев.

(ТАСС).

Областной смотр:

ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ
И КАЧЕСТВО

Вот, к примеру, участник 
конференции, токарь Свердлов
ского машиностроительного за
вода имени Калинина Л. Ивуш- 
кин в своем реферате «XXV 
съезд КПСС и совершенство
вание технологических процес
сов» предложил усовершенст
вовать приспособление для об
работки сложных поверхностей 
на токарных автоматах. Его 
предложением заинтересова
лись. И вот результат: внедре
ние этого новшества позволило 
в четыре раза повысить про
изводительность труда с годо

партийные, 
союзные и 
ботики.

Вот и в

преподаватели 
наук, ученые, 

советские, проф-
хозяйственные ра-

областной конфе-
ренции «Ленин, партия, моло
дежь», кроме комсомольцев, 
приняли участие руководители 
партийных, советских, профсо
юзных и хозяйственных орга
низаций.

С интересом были прослу
шаны выступления участников 
конференции, доктора фило
софских наук Г. II. Орлова — 
«Некоторые актуальные воп
росы идеологической борьбы в 
современных условиях», за
местителя секретаря коми
тета комсомола Алапаевского 
завода «Стройдормаш» Г. Ка
фидовон «Формирование
коммунистического отношения 
к труду и социалистической 
собственности», электромонтаж
ника цеха «Т-7» Первоураль
ского новотрубного завода 
В. Углова — «Молодежь и на
учно-технический прогресс» и 
другие.

На областной конференции 
«.Тенин, партия, молодежь» бы
ли выработаны рекомендации.

На снимках: О. Мо
лоткова. техник «Свердловск- 
гражданпроекта»: в зале за
седаний.

Снимки Л. Баранова.

Состоялось очередное за
седание областного оргкоми
тета по проведению общест
венного смотра резервов по
вышения производительности 
труда и качества работы. От
крыл заседание председатель 
оргкомитета второй секре
тарь обкома КПСС Л. Ф. Бо
быкин.

Было заслушано сообще
ние второго секретаря Сверд
ловского горкома КПСС 
О. Л. Подберезина, который 
рассказал об организации со
циалистического соревнова
ния в честь 60-летия Велико
го Октября за выпуск про
дукции высокого качества на
предприятиях 
центра.

областного

Члены оргкомитета отме
тили, что в Свердловске про
водится значительная рабо
та по повышению качества 
выпускаемых изделий, тру
женики города успешно вы
полняют социалистические 
обязательства, принятые к 
юбилею Страны Советов. 
Ценный опыт свердловчан
рекомендован для 
ранения в других 
районах области.

Вместе с 
оргкомитет

тем

распрост- 
городах и

областной
обратил внима-

ние городского оргкомитета 
на недостатки в проведении

смотра в районах и на пред
приятиях Свердловска. Хотя 
число участников смотра по
стоянно растет, их актив
ность еще недостаточно вы
сока. Следует уделить боль
шее внимание развертыва
нию смотра на средних и ма
лых предприятиях, в сфере 
обслуживания, в строитель
ных организациях, па заво
дах и фабриках, выпускаю
щих товары народного по
требления.

Оргкомитет рассмотрел 
также деятельность по про
ведению общественного смот
ра резервов повышения про
изводительности труда и ка
чества работы в Верхней 
Пышме и Качканаре.

Заместитель заведующего 
отделом пропаганды и агита
ции обкома КПСС А. С. Ло
банов проанализировал рабо
ту редакций газеты «Ураль
ский рабочий», городских га
зет «Каменский рабочий», 
«Ревдинский рабочий», «Ар
темовский рабочий», район
ной газеты «Ленинское зна
мя» (Нижние Серги) по осве
щению хода областного смот
ра.

На заседании был утверж
ден план работы оргкомитета 
на III квартал 1977 года.
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Больше в оперотряд 
не пойду. Не уговари
вай, Женя. — Саша 

встал, давая понять, что слу
шать никакие доводы не на-

Комсорг Касенов умеет
убеждать. И в этом

ПРОБЛЕМА!
его

мерен. — 1 
ходите ко i 
мольской

Жанат 
местителем 
сетей и

И вообще, не под- 
мне насчет комсо- 
работы. Надоело, 
(тогда он был за- 

[ комсорга цеха 
подстанций Верх-

Исетского металлургического
= завода) чувствовал, что дол- 
= жен действовать немедленно.■I
I

Убедить парня надо сей
час — потом будет поздно. 
Но как? Для другого бы, на
верное. скорей нашел слова. 
А тут Ефимов! От него по 
меньшей мере странно было
слышать 
Активист.

это «надоело», 
инициативный

комсомолец, способный орга
низатор. Два года подряд из-
бирается 
ВЛКСМ, 
как один 
тивном 
ряде. А

в цеховое бюро 
Не раз отличался 

из лучших в опера- 
комсомольском от- 

самое главное —

I

=

=

s

I
Ё

=I

=

Ё
I
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сила. Увлекается сам — «за
жигает» ребят. Многие дела 
в комсомольской организа
ции цеха начинаются по его 
инициативе. То предложит 
«прожектористам» тему ин-
тересного рейда. то отпра-
вится вместе с ребятами в 
подшефную школу-интернат, 
то придумает провести сов-
местный
двух

вечер
цехов.

организации

» молодежи 
Участвовал в
цехового во

кально - инструментального 
ансамбля. Сам в нем играет 
на ритм-гитаре...

На формирование лично
сти всегда влияют и среда, 
в которой живет человек, и 
люди, его окружающие. 
Дружной семье, где Жанат 
был одним из десяти детей, 
он обязан своей общительно
стью, заботливостью о дру
гих, умением быстро адапти
роваться в коллективе и лег
ко сходиться с людьми. Ро-

УБЕЖДАЯ
ВЕСТИ СЛОВО

О КОМСОРГЕ

ЗА СОБОЙ
всегда с увлечением зани- дители воспитали в нем тру- 
мался общественными дела- долюбне, честность, стремле-
ми.

— Послушай, Саша. Бы
вают моменты, когда кажет
ся, что и любимое дело на
доело. Но ведь у тебя же
любовь к этому. сказал
Жанат и посмотрел Саше 
в глаза.

— Это ты про какую лю
бовь? — «взорвался» тот.— 
К комсомольской работе, что 
ли? Зачем мне нужна эта 
работа? Все свободное время 
она «съедает», силы.

— А ты что хочешь? Жиз
ни спокойной и тихой?

— Обходятся яге люди без 
общественных «нагрузок». 
И. между прочим, неплохо 
живут.

— Ты мне не про других, 
про себя скажи. Сможешь 
сам без комсомола? Только 
подумай. Не знаешь? — ки
пятился Жанат. — С каким 
чувством ты ходил в опер
отряд? С радостью встре
тить хороших друзей и вме
сте с ними делать доброе де
ло. Что рождала в тебе эта 
работа? Вдохновение. А ка
кой ее главный итог для те
бя? Моральное удовлетво
рение, возможность самовы
ражения, творчество. Это ли 
не компенсация за потрачен
ное время и энергию?

Саша слушал молча. И по

ние к знаниям. Любимая 
школьная учительница стала 
для юноши идеалом человеч
ности и добра. Горно-метал
лургический техникум в Бал
хаше научил самостоя
тельности, воспитал обще
ственную активность.

Настоящим 
ским вожаком

КОМСОМОЛЬ
СК стал не

сразу. Хотя уже в техникуме
был членом комитета
ВЛКСМ и комсоргом брига
ды в стройотряде. Тогда он 
только набирался опыта в 
комсомольской работе. А 
когда в армии стал комсор
гом взвода, ощутил нехватку 
знаний, навыков. Стал посе
щать школу комсомольского 
актива. И здесь тоже повез
ло с учителем — комсомоль
скую работу в части вел эн
тузиаст. Жанат до сих пор 
часто вспоминает его советы 
и наставления...

— Женя, ты все еще 
здесь? Иди, отдыхай, ведь
смена твоя кончилась, оо-
рашаетс.я к Касенову мастер.

— Да есть еще дела, 
Юрий Николаевич. — отве-
чает комсорг. Вот к соб-
ранию готовимся. Надо и 
итоги соревнования в честь 
бр-летия Октября подвести.

Жанат идет к своим ком-
сомольцам. Он электро-

чувствовал, что душевный монтер по оперативному об-
кризис проходит. И уже не 
хотелось возражать. Интуи
тивно почувствовал переме
ну настроения в товарише и 
Жанат

— Давай подумаем вме
сте. какое дело тебе сейчас

служиванию, работает 
скользящему графику в 
смены, поэтому нередко 
тается после трудовой ।

по 
три 

• ос- 
сме-

подойдет. предложил
он. — Смена занятий — от
дых. Может, спортивный сек
тор будешь «вести»?

Разве что попрооо-
вать...

Около двух лет прошло 
после этого разговора. Ребя
та вместе работают в цехо
вом комсомольском бюро. И 
успешно. Благодаря Саше 
оживилась спортивная рабо
та средн молодежи цеха се
тей и подстанций. А Жанат 
Касенов стал секретарем 
комсомольской организации 
этого цеха — одной из луч
ших организаций ВЛКСМ на
Верх-Исетском 
ческом заводе.

— Мы не

металлурги-

плестись в хвосте.
имеем права

счита-
ет Жанат.— Ведь наш цех. 
несмотря на молодость (ему 
всего четыре года), имеет 
звание «Коллектив коммуни-

S стического труда».

рАВГУСТЕ 1941
Свердловск

года • 
прибыли

обооудование и рабочие эва- 
куиоованного из Киева маши
ностроительного завода «Боль
шевик». В тяжелых условиях 
военного времени из приве
зенного задела деталей, на 
открытых площадках, был ор
ганизован выпуск редукторов 
и теплообменной аппаратуры 
для Уральского алюминиевого 
завода, а также смолопере
гонных кубов, конденсаторов 
и другой аппаратуры для 
Нижнетагильского коксохими
ческого завода.

Началась суровая зима
1941—1942 годов. Прибываю
щее непрерывно оборудова
ние надо было где-то разме
стить Ускоренными темпами 
началось сооружение произ
водственных площадей. Завод 
рос быстро.

Строили в любую погоду: в 
ненастье, в пургу. В одном ме
сте возводили стены, в дру
гом пооводилась мощная ли
ния электропередачи, монти
ровались станки и моторы. 
Для жилья людей сооружа
лись временные землянки, ба
раки. На завод из Нижне- 
Исетска, Уктуса, Арамиля при
бывал народ. К станкам ста
новились подростки, мальчиш
ки. девчонки, домохозяйки. 
Быстоо осваивали работу и 
делали то, что в пору квали- 
фициоованным работникам.

Завод приступил к выпол
нению оборонных заказов, и 
первый из них был выполнен 
23 февраля 1942 года. Эту да
ту и принято считать днем пу
ска Уралхиммашзавода, Я сам 
в то время работал в цехе ме-
таллоконструкций, который
еще строился, старшим диспет- 
чером> был избран секретарем

I

НЕДАВНО ■ нашей газе
те был опубликован ма
териал «Месяц на удар

ной». В нем шла речь о не
уставных комсомольских ор
ганизациях, которые создают
ся в ударных комсомольских 
отрядах, направляемых на 
строительство важных народ
нохозяйственных объектов. 
Сегодня мы продолжаем зтот 
разговор.

Строящийся' цех В-7 на Пер
воуральском новотрубном за
воде называют «младшим бра
том» цеха В-8, который сдан 
в эксплуатацию в прошлом го
ду. Они расположены неда
леко друг от друга. Один был, 
а второй сегодня является об
ластной ударной комсомоль
ской стройкой. И опыт возве
дения В-8 широко использует
ся сейчас при строительстве 
цеха В-7. Преемственность 
чувствуется и в работе комсо
мольского штаба сегодняшней 
стройки, он успешно применя
ет все хорошее из «арсенала» 
комсомольского штаба про
шлогодней стройки. Многие 
проблемы были решены тем 
штабом. Но одна так и оста
лась полурешенной. До конца 
«расправиться» с ней пока не 
удается и в этом году...

Возводимый цех В-7 — важ
нейший пусковой объект в 
нашей области. Его будущую
продукцию высококачест-
венные тонкостенные трубы— 
с нетерпением ждут в авто
мобильной и тракторной про
мышленности страны. Поэтому

УПУЩЕННЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ
В-7 главная строительная
площадка. Первоуральска, по
этому возводить новый цех 
помогает не только весь ново
трубный завод, но и весь го
род. Одной из форм помо
щи являются ударные комсо-

полагалось рассказать ребятам 
о стройке, познакомить со 
стоящими перед ними зада-
чами, создать отряде не-

мольские отряды, 
формируются из 
цев, молодежи

которые 
комсомоль- 

различных
предприятий и организаций и 
направляются на стройку на 
месяц. В них-то и имеет «про
писку» нерешенная пока до 
конца проблема, о которой 
мы говорим.

уставную комсомольскую ор
ганизацию. На собрание при
шли парторг стройки, предста
вители горкома ВЛКСМ, коми
тета ВЛКСМ новотрубного за
вода, члены комсомольского 
штаба областной ударной ком
сомольской стройки, ее ру
ководители и... восемь чело
век, направленных в будущий 
отряд. Вместо двадцати пяти.

Многие предприятия и ор-

двух молодых рабочих на ме
сяц, если бы были определе
ны конкретные кандидатуры. 
Тогда и не оргсобрание при
шло бы не восемь стройот
рядовцев...

Но все-таки на том первом 
собрании нынешнего город
ского комсомольского отряда 
на строительстве цеха В-7 были 
избраны командиром Георгий 
Ьултырев с Северского камне
щебеночного завода и комсор
гом Алевтина Ивашина с заво
да теплоизоляционных мате
риалов. Но тут возникла вто

молец-стройотрядовец,
ванный временно 
комсомольской

от

комсо- 
отор- 
своей

организации,
зачастую на месяц фактически 
перестает быть комсомольцем. 
Взносы он заранее или потом 
уплатит. И все. А во время 
работы на стройке бывает, что 
вообще никак не участвует в 
комсомольской жизни.

Решение этой проблемы — 
в создании в ударных отря
дах неуставных комсомоль
ских организаций. Такого же 
мнения придерживаются и в 
комсомольском штабе строи
тельства цеха В-7. И не толь
ко ведут разговоры, но и дей
ствуют. Правда, не всегда ус
пешно. Вот как, к примеру, 
на сей раз.

1 июня состоялось органи
зационное собрание городско
го отряда, который по разна
рядке горкома ВЛКСМ дол
жен был поработать на В-7 в 
июне. На этой встрече пред-

ганизации просто
ли людей, 
«подошел» 
век, потом 
В середине 
ряде было 
Но пока на 
дождались

Через 
еще 
двое,

не направи- 
пару дней

один 
еще

месяце их

чело- 
один...

в от-
«уже» тринадцать, 
стройке так и не 
одного молодого

лесоруба из Билимбзевского 
леспромхоза, двоих молодых 
рабочих с хромпикового заво
да, представителей других ор
ганизаций города...

Такая явка членов ударного 
отряда, конечно же, мешала 
созданию хорошей неуставной 
комсомольской организации. 

Взять хотя бы вопрос о ком
сорге. Кого избирать? Кто 
первый пришел, тот и будет 
комсоргом? Этого вопроса 
могло бы и не быть, если бы
Первоуральский горком
ВЛКСМ заранее четко догово
рился с комитетами комсомо
ла, с руководителями пред
приятий и организаций о на
правлении на стройку одного-

рая существенная угроза «жиз
ни» создаваемой неуставной 

организациикомсомольской 
и вообще всего 

Дело в том, 
мые на месяц

отряда, 
что присылае
ма строитель-

ный объект комсомольцы и 
молодежь, как правило, не 
владеют и даже не знакомы 
со строительными специаль
ностями. Отдельный объект 
отряду не поручишь. И обыч
но ребята выполняют различ
ные вспомогательные работы, 
которых в одном месте, на 
одном объекте комплекса це-
ха на весь 
желании и 
наскребешь.

Поэтому

отряд при всем 
на один день не

распределяют
стройотрядовцев 

по участкам,
бригадам, звеньям. А строй
ка большая, и случается, что 
они даже не видят друг дру
га по нескольку дней, И если
учесть, что в нашем
все « 
ные»,

члены отряда
случае 
«мест-

ны или специально приходит 
на завод в свободное время. 
Надо и с ребятами погово
рить. и побывать на опера
тивном совещании в комите
те ВЛКСМ завода.

На заводе у Жаната дел
много, 
немало 
дентка, 
часть

Но и дома его ждет
забот: жена 

так что 
домашних

воспитание дочки
на плечи молодого

. — сту- 
большая 

хлопот и 
ложатся 
отца. И

после рабочего дня они то
же не бывают вместе...

В комсомольском штабе 
стройки нашли способ «спра
виться» и с этой помехой. Бы
ло решено направлять в раз
личные строительные бригады 
по нескольку парней и деву
шек, создать в отрядной не
уставной комсомольской орга
низации группы ВЛКСМ. Это, 
плюс ко всему, позволяло на
ладить внутри отряда, между 
группами, социалистическое 
соревнование. Четверо парней 
из числа прибывших на строй
ку 1 июня были направлены в 
комплексную бригаду Ивана 
Федоровича Токмакова из 
СУ № 2 треста «Уралтяжтруб- 
строй». Потом к ним присое
динился и прибывший позд
нее Владимио Парфенов. Пять 
девушек работают сегодня в 
комплексной брига'де Евгения 
Докучаева, трое ребят — в

дела. Так считают сами строй
отрядовцы, так считают в ком
сомольском штабе стройки.

— Цель ударного комсо
мольского отряда — помочь 
строителям поработать месяц 
на ударной по-ударному, эф
фективно, — говорит комсорг 
стройки Анатолий Серов. — 
Достижению этой главной це
ли отряда способствует неус
тавная комсомольская орга
низация в нем. Ведь она не 
дает своим членам зря про
водить рабочее время. Орга
низация есть организация. Ее 
слово более весомо, чем сло
во одного комсомольца. А 
полезность соревнования до
казывать не приходится. Жаль 
только, что мы пока никак не 
наладим его внутри отряда...

Случается порой, что рабо
тают члены ударного отряда
не в полную
ют, ропщут.
ропота мала, 
почти равна

силу, простаива- 
Но «громкость» 
а эффективность 
нулю. Один че-

КОМСОМОЛЬСК© молодежной

ловек — это все-таки один 
человек. Неуставная комсо
мольская организация в от
ряде фактически не существу
ет. А она могла бы серьезно 
поставить перед руководством 
стройки, горкомом ВЛКСМ во
прос: а зачем мы здесь? За-

бригаде Бориса Сладковского 
из того же стройуправления.

То есть, практически имеют
ся уже три комсомольские 
группы. Но соперничество 
между ними до сих пор так 
и не налажено. Командир и 
комсорг отряда бездействуют. 
В этом — просчет комсомоль
ского штаба стройки.

А может, зря «ломаются 
копья»? И ни к чему в этом 
«отряде» неуставная комсо
мольская организация? И не 
нужно никакое соцсоревнова
ние среди групп? Нет, все 
это необходимо для пользы

чем нас направили
ную комсомольскую

Отряд, работающий 
на строительстве В-7, 
вый городской отряд.

на удар- 
стройку?
сегодня 
— пэр- 
Первый

«блин», конечно, вышел не сов
сем комом: ребята все-таки 
работают, какую-то пользу 
приносят. Но возможности от
ряда были значительно боль
шими...

Первоуральска, что

МЕРЫ
ПРИНЯТЫ

ВЛКСМ
действенного
лодежи.
шении
заслушать

указанных

Снимох Э. фотллкова. Фотохроника ТАСС.

комсомола 
секретарям 

организаций

по 
там организации 

социалистиче-
оказанию помощи комите-

комитета ВЛКСМ, 
рассматривался во- 
работе комитетов 
электротехническо-

городского 
на котором 
прос «О 
комсомола

своих заседа-
ниях работу выше 
комитетов ВЛКСМ.

Бюро горкома 
определило срок

ского соревнования среди мо- 
информнровать пар

тийные органы заводов о ое- 
__ _ бюр горкома ВЛКСМ, 
просить партбюро предприятий

КОМСОМОЛЬСКИХ 
этих заводов для устранения 
недостатков. Со своей сторо
ны горком ВЛКСМ инфор
мировал городской комитет пар-

культура труда, 
нические знания 
занимать первые 
соревнованиях.

«ЭХО». БЮРО
ДЕЙСТВЕННОСТИ

РАССКАЗЫВАЕТ

В. МАКАРОВ.

ЧИТАТЕЛЬ

ни и пшнп

Ё I

III
хотя заниматься обществен
ной работой стало трудней, 
Жанат не собирается ее бро
сать ...

...Жанат идет в комитет 
комсомола и вспоминает тот 
давний разговор с Сашей. И 
в памяти всплывают слова из 
нынешней предвыборной ли
стовки' «Ефимов Александр 
Павлович. Кандидат в депу
таты районного Совета депу
татов трудящихся Верх-Исет- 
ского района города Сверд
ловска».

Л. АМЕЛИНА.

13 мая 1977 года был опуб
ликован материал «Виновник- 
формализм», в котором шла 
речь о недостатках в органи
зации социалистического со
ревнования среди молодежи 
Камышловского электротехни
ческого завода. А 21 мая 1977 
года в газете была напечатана 
корреспонденция «А было так 
возможно...» В ней говорилось 
о том, что могли бы сделать 
комсомольцы Камышловского 
завода хромовых кож для ус
пешного освоения проектной 
мощности этого предприятия.

По поводу этих двух мате
риалов редакции ответил пер
вый секретарь Камышловского 
горкома ВЛКСМ А. ПЕТРУШКО:

«12 мая 1977 года состоялось 
расширенное заседание бюро

го завода и завода хромовых 
кож по организации и прове
дению социалистического со
ревнования за право подпи
сать Рапорт Ленинского ком
сомола ЦК КПСС в честь 60-ле- 
тня Великого Октября.

Заслушав секретарей комсо
мольских организаций заводов 
тт. Путинцеву и Кобякова о 
проделанной работе, бюро гор
кома ВЛКСМ постановило: за не
удовлетворительную работу и 
формализм в организации соц
соревнования Путинцевой и 
Кобякову объявить выговоры, 
утвердить план мероприятий

тии о положении, сложившем
ся на электротехническом за
воде и заводе хромовых нож. 
В настоящее время в комсо
мольских организациях на 
должный уровень поставлены 
наглядность соревнования и 
регулярное подведение его ито
гов».

МАГНИТОГОРСКИЙ МЕТАЛЛУРГИЧЕСКИЙ КОМБИНАТ
Более 170 тысяч тонн стали прокатали вальцовщики пятого листопрокатного цеха « 

начала года. Это выше планового задания. На енимке: готовая продукция цеха.

РОЖДЕНИЕ ЗАВОДА
партийной организации цеха. 
Правда, цеха, как такового, еще 
не было, а только возводили 
стены, цех долгое время был 
без крыши.

Но люди работали кругло
суточно. Для отопления цеха 
были изготовлены фаерки, ко
торые заполнялись углем, кок
сом, Днем еще было ничего, 
но вечером было очень темно 
из-за большой загазованности, 
и один человек другого иа 
2—3 метра уже не видел. Но 
работа шла, люди трудились 
под лозунгом «Все для фрон
та, все для победы над вра
гом!». В цехе были созданы

смеиу и работали под лозун
гом «Не выполнил задание— 
не уходи домой!» Это такие 
коллективы, как фронтовая 
бригада котельщиков И. И. Бу
рова, гвардейская бригада 
слесарей-сборщиков В. Н. Во
лошина, гвардейская бригада 
котельщиков Г. Ф. Боброва и 
Другие.

ОДНАЖДЫ при выполне
нии срочного заказе 

для строительства Уральского 
алюминиевого завода в брига
де Г. Ф. Боброва ночью при 
сварке корпуса аппарата Т-7
молодая работница элек-

фронтовые гвардейские
бригады, которые свое звание 
с честью оправдывали.

р 8АРДЕЙСКАЯ бригада
А Филиппа Ефимовича

Дацюка в тот период труди-
лась 
Все 
ную: 
вин 
ры, <

на кузнечном участке, 
работы выполняли вруч-

выбивка днищ, горло- 
для различной аппарату- 

а также плит для миноме-
тов. Целыми сутками Филипп 
Ефимович не отходил от рас
каленных горнов. Помню, как 
однажды с Дацюком от пере-

тросварщица Нина Двоеглазо- 
ва некачественно заварила 
шов. Металла на другой кор
пус аппарата Т-7 не было. 
Допустить срыв заказа было 
нельзя. Тогда было принято 
решение: провести расширен
ное заседание партийного бю
ро цеха, на котором решили 
исправить допущенный брак 
по аппарату Т-7: вырубить 
старый шов и снова заварить 
корпус аппарата. По изготов
лению аппарата объем рабо
ты был еще большой. Необ
ходимо было просверлить две

утомления стало плохо,
домой он не ушел, пока
выполнил задание, 
ударно трудились i 
ные члены бригады.

СВЕРДЛОВСКИЕ
ТРАМВАЙЩИКИ

Я хочу рассказать о людях, 
которые с любовью относятся 
к своей профессии, добросо
вестно выполняют порученное 
им дело.

Вот уже 6 лет 14-й маршрут 
трамвая называется комсо
мольско-молодежным. Его об
служивают водители Е. Кома
рова, Л. Крылова, Г. Медин, 
А. Зырянов... Их девиз — 
«Один за всех, все — за од-

Вся тяжесть по воспитанию де
тей легла на мать, Анну Пет
ровну. Стоически переносила 
она все трудности и невзгоды. 
В прошлом — колхозница сель
хозартели «Уральский борец», 
ныне пенсионерка, работает в 
совхозе кладовщиком продо
вольственного склада. Не может 
сидеть без дела эта не по го
дам энергичная. беспокойная 
женщина. Трудолюбивыми вос
питала и сыновей. Ни один не 
покинул родное село. Отслужи
ли в армии и вернулись обрат
но домой. Александр Павло
вич — совхозный шофер, его 
жена. Людмила Викторовна, 
работает на животноводческой 
ферме. Награждена медалью 
«За трудовое отличие». Нико-
лай Павлович газоэлектро-
сварщик в МТМ. Сергей Павло-

но 
не

Так же 
осталь-

На участках электросварки, 
котельщиков, слесарей-сбор
щиков, газорезчиков были так
же созданы фронтовые и 
гвардейские бригады, которые 
выполняли по 2—3 задания эв

решетки, поставить
жить решетке

их, зало- 
примерно

550 тоуб, завальцевать вруч
ную их в оба конца и поста
вить аппарат на испытатель
ный гидростенд. Но большой 
объем работы гвардейцев не
страшил. И обязательство
гвардейском бригады по вы
пуску аппарата было с честью 
выполнено.

Партий««* м комсомольская

кого». Этот маршрут 
отлично справляется с

всегда 
зада-

нием. В бригаде давно уже 
нет прогулов, низок показа
тель дорожно-транспортных 
происшествий.

Много добрых слое можно 
сказать о Екатерине Ильинич
не Комаровой. Она всегда 
объявляет названия остановок, 
время, рассказывает о прави
лах проезда в трамвае. По 
утрам желает своим пассажи
рам больших трудовых успе
хов, а в вечернее время — 
хорошего отдыха. Высокая

вич работает в 
бригаде — слесарь 
зации трудоемких 
животноводства.

монтажной 
по механи- 

процессов

У каждого своя любимая спе- ■ 
циальность. И никто не дума- 9 
ет изменять любимому делу. И | 
верность эта изначально свой ■ 
ственна им. Такими их воспи- I 
тала жизнь, мать, дружная S 
семья тружеников совхоза, са
ма- наша советская действи- g 
тельность. А. СОСНОВСКМЯ. _

Камышловский район.

ВОЗМУЩАЕТСЯ

из почты 
ЭКСПЕДИЦИИ 
«ШАГИ ОКТЯБРЯ»

К этому же призывали на за
воде многочисленные лозунги.

Победители социалистиче
ского соревнования, лучшие
фронтовые гвардейские

широкие тех- 
помогают ей 
места в соц- 

Екатерина
Ильинична является кавалером 
ордена Трудовой Славы III 
степени.

К 50-летию трамвайного дви
жения в Свердловске маршрут 
берется перевезти сверх плане 
1,5 млн. пассажиров.

Рафаил Сабиров обслужи
вает 25-й маршрут трамвая.

Он всегда с заботой отно
сится к пассажирам. План пе
ревозки пассажиров за деся
тую пятилетку он решил вы
полнить за 3 года и 6 месяцев 
и перевезти «.верх плана 400 
тысяч пассажиров.

Сейчас идет подготовка к 
знаменательной дате — 50-ле
тию свердловского городско-
го электротранспорта, 
ется книга по истории 
трамвая. Думаю, что 
обязательно должны

Созда-
нашего

в нее 
войти

организации цеха выпускали 
регулярно «боевые листки», 
«молнии», плакаты, где осве
щалась работа фронтовых и

дровалАи семьи погибших 
фронте.

иа бригады заносились в Книгу

гвардейских бригад, 
проводилась большая 
ческая работа. В цехе 
ное внимание уделяли

В цехе 
полити-
огром- 

органи-
зации соцсоревнования на 
всех участках и в бригадах, 
которое мобилизовывало кол
лектив на выполнение взятых 
обязательств.

На заводе работал один 
медпункт, а затем, позднее, 
в бараке организовали не
большую поликлинику. Вра
чей не хватало, санитарное 
состояние в поселке и обще
житиях было из-за скученно
сти людей на низком уровне. 
В 1943 году к нам на завод 
прислали молодого врача Ни
колая Федоровича Нестулю — 
способного, энергичного и

почета завода. I 
кой чести были

Первыми та-

слесарь-сборщик 
Федорович Бобров,

удостоены 
Г ригорнй 
слесари-

добросовестного специалн-

рассказы о сегодняшних пе
редовиках трамвайных марш
рутов.

А ВОДЫ ВСЕ НЕТ...
Мы живем в доме № 4 на 

улице XXII партсъезда соц
городка Уралмаш. Система во
доснабжения нашего дома ос
тавляет желать лучшего. Пода
ча холодной воды прекраща
ется в 7 часов утра, а днем из 
кранов идет только техниче
ская горячая, да и та поступа
ет крайне неравномерно. В 

жаркие летние месяцы, бывает, 
сутками ожидаешь воду.

Попытки спасти положение 
были, В 1965 году была произ
ведена замена водопроводных 
труб, но старая узкая магист
раль, соединяющая подъезды, 
осталась в неприкосновенности. 
Необходим новый ремонт. 
Жилконтора № 9, в ведении 
которой находится наш дом, 
своими силами проводить его 
не берется.

Мы обращались в управле
ние жилищно-коммунального 
хозяйства Уралмашзавода с 
убедительной просьбой помочь 
навести порядок. Но ничего 
пока не сделано.

Ф. ЯХИН, 
рабочий ВИЗа,

D1943 ГОДУ меня избрали 
председателем завкома 

профсоюза завода. Дел было 
очёнь много. Первое время в

ста. С его приходом дела с 
медобслужива'нием серьезно 
улучшились. При его участии 
и была организована поликли-
н-ика

поселке завода не
питьевой воды. Воду
ли через водокачку
расева озера. Дебет 
Карасевом озере не

хватало 
получа- 
из Не

воды в 
обе сп е-

нее, 
ном
шо

в бараке, а затем, позд- 
поликлиника в двухэтаж- 
здании поселка с хоро-

инструментальщики Иван Гри
горьевич Козуля, Мирон Ки
риллович Бебко, сталевар 
Павел Иванович Пушня, куз
нец И. X. Кушнир, котельщик 
Иван Иванович Буров, сле
сарь - монтажник Борис Ще- 
славский.

За успешное выполнение за
даний Государственного Коми
тета Обороны в годы Великой 
Отечественной войны завод в 
1945 году был награжден ор
деном Трудового Красного 
Знамени.

О ОСТЕПЕННО на пустыре 
* * вырос большой благо-

оборудованным«

ВЕРНЫ ДЕЛУ
СВОЕМУ

Жильцы дома: 
БОБКОВ, САДОВНИ

КОВ. ХОМЕНКО, 
ОСИПОВ и др.

НЕДОУМЕВАЕТ

чивал потребность населения 
заводского поселка. Чтобы 
получить лишнее ведро воды 
для семьи, необходимо было 
еще ночью занимать очередь. 
Транспортной связи с горо
дом по существу не было, из 
Арамиля ходил в город ма
ленький автобус, но сесть на 
него не было возможности. 
Поэтому в город, когда быва
ли выходные дни, ходили пеш
ком. Тяжелое положение бы
ло с топливом, которое при
ходилось каждому самостоя
тельно заготавливать в лесу. 
Только через некоторое вре
мя нам удалось через гор- 
топ организовать централизо
ванную заготовку дров, в пер
вую очередь обеспечивали

нетами и лабораториями, 
он стал главврачом.

кабм- 
где

устроенный Ура л х им м аше в -

Д ЗАВОД день ото д«я на- 
ращивал темпы выпуска 

продукции. Широко разверну
лось социалистическое сорев
нование за досрочное выпол
нение заказов Родины. Кол
лектив молодого предприятия 
добивался успехов и во Все
союзном соцсоревновании.

Вот что писал с фронта быв
ший работник завода Яков 
Фрадкин в адрес завкома:

«Прочитал газету «Правда». 
Горжусь и поздравляю коллек
тив завода, завоевавшего пер
вое место и переходящее Крас
ное знамя во Всесоюзном со
циалистическом соревновании. 
Давайте больше вооружения, м 
мы быстрее победим немецко- 
фашистских захватчиков».

ский социалистический 
док, вырос наш завод 
флагман химического > 
построения. И вместе с

торо

маши- 
ним

выросли замечательные кад
ры. Если 20 лет тому назад 
было очень сложно подобрать 
начальника цеха или отдела, 
то сейчас мы имеем большой
резерв кадров 
ние.

Радует то, что

на выдвнже-

наш много-
тьюячный коллектив славится 
своими делами на трудовом 
фронте, успешно борется зв 
претворение в жизнь истори
ческих решений XXV съезда 
КПСС.

В. СОКОЛЯНСКИЙ, 
инженер-методист 
производственно- 

т*и*ч«*®*в_обучсии1, 
ветеран труда.

Давным-давно было это, ког
да в селе Кочнево организовал
ся колхоз имени С. М. Буден
ного. Хозяйство обстраива
лось. Мастеровые люди цени
лись на вес золота. Работящим 
человеком слыл в артели Васи
лий Мельников. Не было луч
ше его плотника. Сызмальства 
потянулся он к плотничьему 
делу. Настоящим специалистом 
стал. Выполнял любую рабо
ту умело, посмотреть со сторо
ны и то приятно.

Началась война. Василий 
ушел на фронт. Отвоевался и 
вернулся в родное село. При
нялся за прежнюю работу. А 
как только был создан совхоз, 
пошел в строительную брига
ду. Счастливым отцом считают 
Василия Сергеевича Мельнико
ва в селе. Сыновья его, как и 
он сам, любят родной край, 
землю, на которой прошла их 
юность. Все три сына закончи
ли школу, отслужили в армии 
и снова вернулись в село.

Сын Анатолий работает то
карем в МТМ, жена учитель
ствует в начальных классах 

средней школы.Кочневской 
Сын Сергей 
Николай — 
том в МТМ

— тракторист, а 
трудится мото рис - 

— ремонтирует мо-
торы тракторов, комбайнов.

Три брата. Один другому под 
стать, спорые в работе и ду
шевные люди по характеру.

А вот другая трудовая динас
тия — Кочневых. Сейья рано
лишилась отца-кормильца.

ПИСЬМА
ИСЧЕЗАЮТ

Я коллекционер. Для того, 
чтобы обмениваться экспона
тами, веду обширную перепис
ку с другими коллекционера-
ми много К сожалению,
работа нашей почты вызывает 
нарекания. Многие посылки, 
письма приходят вскрытыми 
или не приходят вовсе.

Только за прошлый месяц 
«потерялось» сразу несколько 
бандеролей с редкими марка
ми, значками, стереооткрытка
ми, отправленных в мой адрес 
из разных городов Союза.

Кроме того, нередко, даже 
заказные письма приходят
вскрытыми, с сорванными 
товыми марками.

Я не раз обращался к 
ректору Свердловского
почтамта с прсьбой 
ся, но никаких мер 
не принято.

П.

поч-

ди
глав-

разобрать- 
до сих пор

ЛОБКОВ.
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СОВЕТСКО-ФРАНЦУЗСКАЯ ДЕКЛАРАЦИЯ
По приглашению Прези

дента Французской Респуб
лики В. Жискар д’Эстэна 
Генеральный секретарь Цент
рального Комитета Комму
нистической партии Совет
ского Союза, Председатель 
Президиума Верховного Сове
та СССР Л. И. Брежнев нахо
дился с 20 по 22 июня 1977 
года с официальным визитом 
во Франции.

В беседах, состоявшихся в 
Рамбуйе, участвовали:

с советской стороны — член 
Политбюро ЦК КПСС, министр 
иностранных дел СССР А. А. 
Громыко, министр внешней 
торговли СССР H. С. Патоли
чев, министр гражданской 
авиации СССР Б. П. Бугаев, по
сол СССР во Франции С. В. 
Червоненко, помощники Гене
рального секретаря ЦК КПСС 
А. М. Александров, А. И. Бла
тов, первый заместитель за
ведующего международным 
отделом ЦК КПСС В. В. Загла- 
дин. Генеральный директор 
ТАСС Л. М. Замятин, замести
тель министра иностранных 
дел СССР А. Г. Ковалев, член 
коллегии МИД СССР Ю. В. Ду
бинин;

с французской стороны — 
премьер-министр, министр эко
номики и финансов Р. Барр, 
министр иностранных дел 
Л. де Гиренго, министр-деле
гат по вопросам экономики и 
финансов Р. Булей, министр 
внешней торговли А. Росси, по
сол Франции в СССР Б. де 
Лесс, помощник по особым 
поручениям при Президенте 
Ж.-Ф. Лека, советник канце
лярии Президента Г. Робен, 
советник канцелярии Прези
дента Ж. -П. Дюте, директор 
департамента по экономиче
ским и финансовым вопросам 
МИД А. Фроман-Мерис, ди
ректор управления внешних 
экономических связей мини
стерства экономики и финан
сов Б. Ларрера де Морель, за
ведующий европейским отде
лом МИД Ж. Андреани.

Беседы проходили в атмо
сфере большой сердечности, 
соответствующей дружествен
ным отношениям и историче
ским связям, которые сущест
вуют между двумя странами, и 
формирующейся ходом более 
чем десятилетнего сотрудни
чества. Они дали возможность 
провести полезный и углуб
ленный обмен мнениями по 
важнейшим международным 
проблемам, а также по воп
росам советско-французских 
отношений.

Л. И. Боежнев и В. Жискао 
д'Эстэн вновь отметили значе
ние документов, которые яви
лись важными вехами на пути 
советско - фознцузского сот
рудничества последнего вре
мени, и. ч частности, советско- 
французской декларации
1966 г., протокола о политиче
ских консультациях 1970 г., 
принципов сотрудничества ме
жду СССР и Францией 1971 г. 
и декларации э дальнейшем 
развитии дружбы и сотрудни
чества 1975 г. Они подчерки
вают. что дружба и сотрудни
чество между СССР и Фран
цией есть и будут оставаться 
важной и постоянной состав
ной частью их внешней поли
тики.

В духе этих документов сто
роны подтверждают также 
свое стремление продолжать 
сотоудничество во всех обла
стях и вносить совместный 
вклад в дело упрочения и уг
лубления разрядки. Они выра
жают намерение способство

вать тем самым укоренению 
разрядки в международных 
отношениях. наполнению ее 
конкретным материальным со
держанием.

В итоге переговоров Гене
ральный секретарь ЦК КПСС, 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР и 
Президент Франции провоз
гласили в отдельном докумен
те — совместном советско- 
французском заявлении о раз
рядке международной напря
женности — глубокую при
верженность Советского Сою
за и Франции политике раз
рядки.

Международные проблемы
Л. И. Брежнев и В. Жискар 

д'Эстэн уделили большое вни
мание рассмотрению положе
ния в Европе и дальнейшим 
шагам после совещания по 
безопасности и сотрудничест
ву в Евоопе, Заключительный 
акт которого они подписали 
1 августа 1975 года в Хель
синки.

Стороны отмечают, что за 
это время обстановка в Евро
пе улучшилась, а в политиче
ских, экономических, культур
ных и других отношениях ме
жду европейскими государст
вами достигнут определенный 
прогресс.

Будучи глубоко привержены 
делу полного и динамичного 
осуществления хельсинкского 
Заключительного акта, СССР и 
Франция полны решимости 
действовать в цепях эффек
тивного претворения в жизнь 
всех его положений. Они счи
тают, что неуклонный про- 
гоесс в двусторонних отноше
ниях между государствами во 
всех областях, указанных в За
ключительном акте, представ
ляет собой одно из основных 
средств обеспечения реализа
ции этой долгосрочной про
граммы действий.

Стороны обменялись мне
ниями о встрече в Белграде 
представителей министров 
иностранных дел, проведение 
которой предусмотрено Заклю
чительным актом. Они выра
зили надежду, что эта встреча 
поойдет в конструктивном ду
хе и внесет конкретный вклад 
в продвижение вперед реали
зации положений Заключи
тельного акта и, следователь
но, в упрочение разрядки.

Стороны обменялись мне
ниями относительно рассмот
рения в европейской экономи
ческой комиссии ООН проекта 
пооведения совещания на вы
соком уровне в области охра
ны окружающей среды, а так
же положения с обсуждением 
предложений об организации 
общеевропейских конгрессов 
в области транспорта и энерге
тики.

СССР и Франция отметили, 
что разрядка может приобре
сти подлинный размах в том 
случае, если все государства, 
подписавшие хельсинкский За
ключительный акт, будут уча
ствовать в реализации опреде
ленных в нем целей и соиз
мерять с потребностями раз
рядки их действия во всех 
районах земного шаоа.

Стороны подчеркнули важ
ное значение, которое они 
придают четырехстороннему 
соглашению От 3 сентября 
1971 г., строгое соблюдение и 
полное Осуществление которо

го являются гарантией ста
бильности в соответствующем 
районе и тем самым представ
ляют собой один из важных 
элементов поддержания раз
рядки в Европе.

Стороны отмечают совпаде
ние их взглядов в отношении 
необходимости урегулирова
ния кипрской проблемы на ос
нове полного уважения неза
висимости, суверенитета и тер
риториальной целостности 
Республики Кипр. Такое спра
ведливое и прочное урегули
рование должно быть найдено 
путем переговоров. Они вы
ступают за скорейший вывод 
из Республики Кипр всех ино
странных войск.

Они приняли к сведению 
возобновление межобщинных 

переговоров под эгидой Гене
рального секретаря ООН в 
соответствии с ее резолюция
ми.

Стороны отметили, что в на
стоящее время существуют 
более благоприятные условия 
для продвижения вперед в 
направлении достижения все
объемлющего урегулирования 
на Ближнем Востоке. Стороны 
выражают удовлетворение тем, 
что их позиции по основным 
аспектам урегулирования, ко
торых они придерживаются в 
течение длительного времени, 
получают ныне широкое одоб
рение. Они полагают, что уста
новление справедливого и 
прочного мира должно быть 
основано на выводе израиль
ских войск со всех оккупиро
ванных в 1967 г. арабских тер
риторий, обеспечении закон
ных прав арабского палестин
ского народа, включая его 
право иметь национальный 
очаг, уважении права на неза
висимое существование всех 

государств этого района, вклю
чая Израиль, в безопасных, 
признанных границах.

СССР и Франция выражают 
надежду, что Женевская мир
ная конференция будет возоб
новлена до конца текущего 
года с участием на полноправ
ной основе всех заинтересо
ванных сторон, в том числе 
представителей арабского на
рода Палестины.

Стороны уделили внимание 
рассмотрению положения в 
Африке.

СССР и Франция подтверж
дают, в духе разрядки, значе
ние, которое они придают в 
целях укрепления мира на аф
риканском континенте уваже
нию независимости, суверени
тета и территориальной цело
стности африканских госу
дарств, а также осуществле
нию права народов Африки 
самим свободно решать свою 
судьбу, без вмешательства 
извне.

Выражая удовлетворение в 
связи с предстоящим дости
жением Джибути независимо
сти, Советский Союз и Фран
ция надеются, что все госу
дарства будут уважать сувере-. 
нитет и территориальную це
лостность нового государства.

Стороны выступают за то, 
чтобы народы Зимбабве и На
мибии смогли как можно быст
рее осуществить свое право 
на самоопределение и незави
симость в соответствии с прин
ципами и резолюциями ООН. 
Они выражают сожаление в 
связи с политикой апартеида в 
Южной Африке и осуждают 
эту политику.

СССР и Франция заявляют, 
что они намерены, с учетом 
видной роли, которую обе 

страны играют на международ
ной арене в пользу разрядки 
и безопасности, участвовать в 
инициативном духе в пред
принимаемых усилиях в на
правлении разоружения.

Руководствуясь стремлением 
поощрять любую инициативу, 
могущую содействовать дости
жению всеобщего и полного 
разоружения, включая ядер- 
ное разоружение под строгим 
и эффективным международ
ным контролем, стороны уже 
дали согласие на проведение 
специальной сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН по вопро
сам разоружения. Они прило
жат все усилия с тем, чтобы 
обсуждение этих вопросов 
привело к позитивным и кон
кретным результатам, которые 
позволят дать новый импульс 
в области разоружения с 
целью избавления мира от 
опасностей, связанных с гон
кой как ядерных, так и обыч
ных вооружений.

Вместе с тем стороны счи
тают, что проведение специ
альной сессии Генеральной Ас
самблеи ООН по вопросам 
разоружения, главная задача 
которой будет состоять в оп
ределении принципиальных 
подходов к проблеме разору
жения и основных направле
ний первоочередных усилий в 
этой области, повышении эф
фективности существующего 
механизма ведения перегово
ров, полностью сохраняет их 
заинтересованность в созыве 
Всемирной конференции по 
разоружению. Они выражают 
пожелание, чтобы необходи
мые условия для такой кон
ференции, в частности присое
динение всех ядерных держав, 
были обеспечены в ближай
шем будущем.

СССР и Франция вновь за
являют о своей решимости 
предотвратить распростране
ние ядерно; о оружия. Сторо
ны выражают удовлетворение 
в связи с подписанием совет
ско - французской декларации 
о нераспространении ядерно- 
го оружия, в которой подчер
чивается их общее стремле
ние к достижению этой цели. 
Они признают при Этом зна
чение мирного использования 
ядерной энергии для нуждаю
щихся в этом стран.

Французская сторона про
должает с интересом рассмат
ривать предложение совет
ской стороны о запрещении 
разработки и производства 
новых видов оружия массово
го уничтожения и новых си
стем такого оружия.

Подтверждая свою привер
женность целям и принципам 
Организации Объединенных 
Наций, Советский Союз и 
Франция подчеркнули свою 
решимость повышать ее авто
ритет й эффективность в уг
лублении разрядки, укрепле
нии мира, безопасности и ме
ждународного сотрудничества 
путем более полного исполь
зования заложенных в ее уста
ве возможностей.

Стороны пришли к согла
сию в том, что касается при
знания необходимости пере
стройки международных эко
номических отношений с уче
том права развивающихся 
стран быть приобщенными к 
мировому экономическому 
прогоессу, пользоваться на 
более справедливой основе 
его плодами, а также оказы
вать влияние на выбор путей, 
от которых зависит этот про
гресс.

Они заявили о своей реши
мости продолжать конструк
тивный диалог на этот счет, 
действовать в плане расшире
ния всестороннего сотрудни
чества с развивающимися 
странами, равно как и укреп
ления международного эконо
мического сотрудничества ме
жду всеми государствами на 
равноправной основе.

Двусторонние отношения
Предметом обстоятельного 

и углубленного рассмотрения 
явились вопросы, касающиеся 
развития двусторонних отно
шений между СССР и Фран
цией. Стороны с удовлетворе
нием отметили, что развитие 
сотрудничества Советского 
Союза и Франции приносит 
пользу обеим странам и яв
ляется вкладом в дело улуч
шения обстановки в Европе и 
во всем мире.

Стороны подчеркнули осо
бую важность, которую при
обретают, по их мнению, 
встречи на самом высоком 
уровне с точки зрения опре
деления основных направле
ний и рамок их сотрудничест
ва, придания ему новых им
пульсов.

Они с удовлетворением от
метили роль, которую играют 
контакты министров двух пра
вительств в проведении в 
жизнь курса, разработанного 
в итоге этих встреч. Они отме
тили важное значение продол
жения практики углубленных 
политических консультаций и 

придания им все более систе
матического характера для 
лучшего взаимного ознакомле
ния с позициями друг друга и, 
по возможности, их согласо
вания.

Стороны выразили удовлет
ворение состоявшимся 16 ию
ля 1976 г. обменом письмами 
между министрами иностран
ных дел СССР и Франции о 
предупреждении случайного 
или несанкционированного 
применения ядерного оружия.

Стороны уделили большое 
внимание экономическим от
ношениям между двумя стра
нами и вновь подтвердили 
важность их развития и расши
рения.

Они с удовлетворением кон
статировали, что объем това
рооборота продолжает посто
янно увеличиваться и что это 
дает возможность наметить 
новые перспективы. Темпы 
роста взаимной торговли в 
1975—1976 гг. составили при
мерно 30 процентов в год, и 
ее объем за указанные два го
да достиг примерно размера 
товарооборота за все преды
дущее пятилетие 1970—1974 гг. 
Принимая во внимание, что 
цель удвоения товарооборота 
за период 1975—1979 гг., наме
ченная в Рамбуйе в декабре 
1974 г., будет, видимо, достиг
нута и даже превзойдена, сто
роны решили предпринять все 
необходимые меры для обес
печения утроения товарообо
рота. Кроме того, они догово
рились продолжать прилагать 
усилия по обеспечению более 
гармоничного развития торгов
ли между ними.

Внимательному рассмотре
нию было также подвергнуто 
экономическое и промышлен
ное сотрудничество, которое, 
как это было вновь отмечено, 
составляет одну из существен

ных основ отношений между 
двумя странами. Стороны кон
статировали, что десятилетняя 
программа, подписанная в Мо
скве 10 июля 1973 г., и допол
нительный протокол к ней от 
6 декабря 1974 г. позволили 
обеим странам осуществить 
многие промышленные Проек
ты, в частности, в области 
строительства крупных про
мышленных комплексов. Они 
подчеркнули, что успешное за
вершение переговоров, кото
рые ведутся между заинтере
сованными предприятиями и 

организациями двух стран, 
внесет существенный вклад в 
развитие их сотрудничества.

Стороны решили способст
вовать осуществлению новых 
проектов и с этой целью под
писали новый протокол к 
программе углубления сотруд
ничества в области экономики 
и промышленности на десяти
летний период, включая согла
сованный дополнительный спи
сок проектов.

Стороны договорились при
ступить к разработке новой 
долгосрочной программы уг
лубления советско-француз
ского сотрудничества в обла
сти экономики и промышлен
ности на период до 1990 г.

Стороны выразили удовлет
ворение подписанием в ито
ге визита соглашения о со
трудничестве в области химии 
и соглашения о сотрудниче
стве в области транспорта.

Стороны приложат усилия 
к дальнейшему углублению 
научно-технического сотруд
ничества, опираясь на приоб
ретенный опыт и уделяя при 
этом концентрированное вни
мание наиболее перспектив
ным темам и проектам с це
лью придания их отношениям 
в этой области еще более 
эффективного и сбалансиро
ванного характера. Они дого
ворились продолжать усилия, 
направленные на все более 
широкое увязывание научно- 
технического и промышлен
но-экономического сотрудни
чества во всех областях, где 
это возможно. Особое вни
мание будет уделено сот
рудничеству в области ядер
ной энергетики, исследования 
космоса, вычислительной тех
ники, охраны окружающей 
среды, сельского хозяйства, 
медицины, а также по раз
личным аспектам фундамен
тальных исследований по 
проблемам астрономии, фи
зико-химических основ жиз
ни, сейсмологии, катализа, 
механики твердого тела, кван
товой электроники и нели
нейной оптики.

С обеих сторон было отме
чено, что между двумя стра
нами в течение ряда лет ус
пешно осуществляется научно- 
техническое сотрудничество в 
области мирного использова
ния атомной энергии, и вы
сказано мнение о возмож
ности его дальнейшего рас
ширения, в частности, в том, 
что касается атомных электро
станций и реакторов-размно
жителей.

Было, в частности, отмече
но, что советско-французское 
сотрудничество в области кос
моса, которое постоянно ус
пешно развивалось в течение 
последних десяти лет, ознаме
новано выводом на орбиту 
с помощью советского носи
теля французского спутника 
«Снег-3», а в течение после
дующих месяцев выразится 
в участии французских ученых 
в проводимой Советским Сою
зом программе исследований 
планеты Венера.

Стороны будут и в дальней
шем повышать качественный 

уровень обменов между дву
мя странами и обеспечивать 
большую эффективность со
ветско-французского сотруд
ничества в области образова
ния, культуры, искусства и 
науки.

Стороны выражают реши
мость предпринять новые уси
лия по обеспечению развития 
преподавания русского языка 
во Франции и французского 
языка в Советском Союзе как 
в средних и высших учебных 
заведениях, так и в рамках 
преподавания для взрослых. 
Они полагают, в частности, что 
с этой целью было бы жела
тельно изучить возможность 
увеличения числа преподава
телей и ассистентов одной 
страны в другой.

Стороны решили содейство
вать проведению регулярных 
встреч молодежи обеих стран, 
включая учащуюся молодежь.

Стороны выразили удовлет
ворение состоявшимся 7 ию
ня с. г. обменом письмами 
между министрами иностран
ных дел СССР и Франции 
об условиях пребывания и ра
боты советских специалистов 
во Франции и французских 
специалистов в СССР в связи 
с выполнением задач эконо
мического, научно-техниче
ского и культурного сотрудни
чества.

Была отмечена полезность 
контактов, осуществляемых по 
военной линии. Стороны выра
зили готовность к продолже
нию и по мере возможности 
расширению таких контактов 
и обменов, имея в виду, что 
они призваны способствовать 
укреплению традиционных 
чувств уважения, которые пи
тают друг к другу вооружен
ные силы Советского Союза и 
Франции.

Стороны по-прежнему счи
тают важным развитие чувств 
уважения, взаимного распо
ложения и дружбы между на
родами Советского Союза и 
Франции. Они считают, что 
укреплению этих чувств будет 
содействовать развитие взаим
ного ознакомления с культу
рой и достижениями совет
ского и французского народов 
и контактов между советскими 
людьми и французами. Они 
полагают, что таким образом 
будет продолжаться созда
ние благоприятной обстановки 
для решения важных задач, 
которые Советский Союз и 
Франция совместно поставили 
перед собой как в области 
двусторонних отношений, так 
и в деле укрепления мира во 
всем мире.

Стороны считают, что визит 
Л. И. Брежнева во Францию 
и состоявшиеся в связи с этим 
беседы были плодотворными. 
Они убеждены, что результа
ты этого визита будут содей
ствовать развитию дружбы и 
сотрудничества между СССР 
и Францией и явятся вкла
дом в дело улучшения обста
новки в Европе и на между
народной арене в целом.

Л. И. Брежнев от имени 
Президиума Верховного Сове
та СССР и Советского прави
тельства пригласил Президен
та Франции В. Жискар Д’Эстэ
на посетить Советский Союз 
с официальным визитом. Пре
зидент Франции с удовлетво
рением принял это приглаше
ние.

РАМБУЙЕ, 22 июня 1977 года.
Генеральный секретарь 

ЦК КПСС, 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР

Л. БРЕЖНЕВ.
Президент Французской 

Республики
В. ЖИСКАР д'ЭСТЭН.

нам только что

телетайп
• НЬЮ-ЙОРК. Закончи

лась сессия Генеральной 
Ассамблеи Организации аме
риканских государств, про
ходившая в г. Сент-Джорд- 
жес (Гренада). Она выяви
ла наличие глубоких проти
воречий между Соединен
ными Штатами и их южны
ми соседями.

Главным итогом сессии 
стала резолюция, осуждаю
щая фашистскую хунту в 
Чили за вопиющие наруше
ния прав человека, за бес
следное исчезновение в по
следние месяцы тысяч чи
лийских граждан.

• ДЕЛИ. Решение о 
строительстве новой атом
ной электростанции приня
ло правительство Индии. 
Департамент атомной энер
гии разрабатывает проект 
будущей АЭС.

В настоящее время атом
ные электростанции дают 
около 4 процентов выраба
тываемой в стране электро
энергии. По оценкам индий
ских специалистов, их мощ
ность к 1979 году достиг
нет 1,3 миллиона киловатт.

• АДДИС-АБЕБА. Ре 
шением Временного воен
ного административного Со
вета Эфиопии 25 июня бу
дет ежегодно отмечаться в 
стране как день вооружен
ных сил и народной мили
ции.

В ознаменование этого 
события в Аддис-Абебе 25 
июня состоится парад, в ко
тором примут участие под
разделения регулярной ар
мии и отряды народной ми
лиции.

• ПАРИЖ. Франсуа Мит
теран переизбран первым 
секретарем Французской со
циалистической партии на 
состоявшемся здесь заседа
нии руководящего комитета 
партии. Это — первое засе
дание руководящего комите
та в новом составе, избран
ном на прошедшем недавно 
в Нанте съезде социалисти
ческой партии.

• НЬЮ-ЙОРК. Верхов
ный суд США принял реше
ние, согласно которому вла
сти штатов имеют право ли
шить семьи с низким дохо
дом и без того скудных по
собий на воспитание детей, 
если отец семейства оказал
ся за воротами предприя
тия или учреждения в ре
зультате «плохого поведе
ния, участия в забастовке и 
ухода с работы».

Решение верховного су* 
да — еще одно свидетельст
во стремления американских 
властей подавить борьбу 
трудящихся в защиту своих 
прав и свобод.

• ТОКИО. Более 10 круп
ных военных баз и сооруже
ний армий США расположе
ны на территории японской 
столицы. Под них занято 
свыше 21 кв. км земли, или 
один процент общей площа
ди Токио. В мире нет дру
гой столицы суверенного го
сударства. где иностранные 
военные базы занимали бы 
столь значительную терри
торию. подчеркивает газета 
«Акахата».

(ТАСС. 23 нюня).

Гастроли Большого театра СССР

ВЕЧЕР РУССКИХ ОПЕР
ДОБРЫЙ ДЕНЬ,^^ 

УРАЛЬЦЫ!

СЛУЧАЙ
Давно известно, что му

зыкальный театр — искус
ство синтетическое, искус
ство, связанное и с жи
вописью, и нередко с бале
том, и с литературой. Это. 
конечно, справедливо, но 
нельзя забывать и другого. 
Опера может существовать 
без декораций, без театраль
ной игры — в концертном 
исполнении, и все равно 
останется оперой. Только 
без музыки она не будет 
существовать. Несмотря на 
то, что «вначале было сло
во», его потом все равно ин
терпретировал композитор, 
и все остальные компоненты 
спектакля должны ориен
тироваться на созданную им 
партитуру, даже в самых 
мелких деталях. В против
ном случае спектакль ли
шится единства, художест
венное целое неизбежно по
страдает. Чтобы этого не 
произошло, спектаклю ну
жен руководитель, та еди
ная воля, которая определя
ла бы направление работы 
всех остальных его участни
ков.

За последнее время в ми
ровом музыкальном театре 
все большее значение начи
нает приобретать фигура 
режиссера, чему, вероятно, 
способствовала деятельность 
ряда крупных представите
лей этой профессии, в ча
стности. Б. А. Покровского 
и В. Фельзенштейна. Не бу
дем умалять значения режис
суры, но все-таки музыка — 
главный компонент в опере, 
и именно музыкальный руко
водитель, т. е. дирижер, дол
жен определять работу 
над спектаклем в целом. 
Ведь как бы продумана ни 
была режиссура, исполнение 
останется мертвым, если в 
нем отсутствуют дирижер
ская воля, нерв и вдохнове
ние. Конечно, есть певцы, 

которые способны «пове
сти» дирижера за собой, 
но один певец еще не соз
дает спектакля. Если же та
ких певцов несколько, то 
спектакль окажется еще ме
нее цельным, чем мог бы 
быть, направляемый единой 
волей дирижера.

Советский театр, и Боль
шой театр в частности, на
копил в этом отношении 
богатейший опыт и тради
ции. Достаточно вспомнить 
постановки H. С. Головано
ва, А. Ш. Мелик-Пашае- 
ва, А. М. Вазовского. Не 
так давно у театра появился 
талантливый главный ди
рижер (Ю. Симонов), иногда 
сотрудничают с театром и 
другие крупные дирижеры. 
Так, в 1976 году под уп
равлением Г. Рождествен
ского была поставлена опе
ра Н. А. Римского-Корса
кова «Моцарт и Сальери».

РАЗУМЕЕТСЯ, «га
строльный вариант», 

который видели свердлов
чане 17 июня, отличается 
от стационарной премьеры. 
И одно из основных отли
чий — замена дирижера, не 
в лучшую сторону сказав
шаяся на качестве спек
такля в целом. Нет спору, 
М. Ф. Эрмлер — настоящий 
профессионал: у него отлич- 
г- техника, он прекрасно 
знает партитуру. Однако 
для того, чтобы достигнуть 
ощутимого художественно
го результата, профессио
нализма явно не достаточно. 
Необходимо, чтобы музыка 
была согрета искренним 
чувством, не говоря уж о 
•каком-то особом вдохнове
нии. Этого, однако, не 
ощущалось в спектакле 17 
июня. Казалось, дирижер 
отказался от роли музы
кального руководителя и 
ограничился лишь аккомпа
нементом в самом скромном 

понимании этого слова. Ор
кестр оказывался порой рит
мически позади певцов, не 
всегда было уравновешено 
звучание различных оркест
ровых групп. Так, один из 
важнейших эпизодов I карти
ны оперы Римского-Корсако
ва, когда Моцарт играет 
«свою» фантазию, оказался 
невыразительным из-за туск
лого звучания комнатного 
пианино, которому в два ра
за громче аккомпанировал 
оркестр. В то же время все 
звучало интонационно чисто, 
чувствуется, что оркестр, осо
бенно струнная группа, со
стоит из отличных музыкан
тов и мог бы играть блестя
ще при других обстоятель
ствах.

Обратимся теперь к сце
не. Ведь в оперной музыке 
все же главное — это пе
ние, и при недостатках об
щего замысла уже от каж
дого певца зависит, насколь
ко ярко он сумеет провести 
свою роль и быть в ансамб
ле с остальными. Надо ска
зать, что данный спектакль 
спасала, конечно, именно 
сцена. Здесь имеются в ви
ду и режиссура, и работы 
отдельных певцов. Режис
серски особенно удачно 
был, пожалуй. поставлен 
«Моцарт и Сальери». По
мимо создания общей атмос
феры, здесь найдено много 
достоверных, тонких дета
лей, которые прямо вытека
ют из музыки, — сказался, 
видимо, музыкантский про
фессионализм Г. Панкова, 
также известного певца. Ра
зумеется, благодарными 
партнерами в его работе над 
оперой стали исполнители 
главных ролей: А. Маслен
ников и Е. Нестеренко. 
Поэтому достигнут был хо
роший психологический ан
самбль. что для этой камер
ной оперы всего важнее.

Особенно следует отметить 
драматический накал испол
нения роли Сальери Евге
нием Нестеренко, хотя стрем
ление к драматизации обра
за иногда уводило певца От 
ка1ггиленного пения, в част
ности, в первом монологе, 
когда кульминация роли еще 
далеко, и это недостаточно 
оправдано драматургически.

ГА ПЕРА П. Чайковского 
«Иоланта», испол

нявшаяся во 2-м отделении 
спектакля, режиссерски ока
залась несколько пестрее. 
Но все же в целом постанов
ка получилась очень яр
кой благодаря отличному 
певческому составу. Особен
но хотелось бы выделить 
двух молодых артистов, 
сравнительно недавно при
нятых в труппу Большого 
театра. Первым назовем ис
полнителя партии Водемона 
Зураба Соткилаву. Прежде 
всего, Соткилава — облада
тель великолепного тено
ра. каких сейчас во всем ми
ре очень немного. Собствен
но говоря, сам по себе го
лос — это еще полдела. 
Главное для певца — 
умение владеть этим «ин
струментом» , музыкальный 
вкус и искренность пережи
вания. Совокупность всех 
этих качеств и делает Сот
килаву бесспорно незауряд 
ным оперным исполнителем. 
Певец очень эмоционален, 
он увлекает за собой и парт
неров, и дирижера с оркест
ром. и, конечно, зрительный 
зал. Но это не стихийная 
эмоция, а тонкий художест
венный вкус, позволяющий 
ему с одинаковым успехом 
исполнять партии и в операх 
итальянских веристов, и в 
русской опере, требующей 
особого благородства и плав
ности звукоизвлечения. Осо
бо хотелось бы отметить 

подкупающее естественно

сценическое поведение акте
ра. При этом он ограничи
вается лишь необходимым. 
В сцене, где он осознает 
слепоту Иоланты, актер дол
го и неподвижно молча сто
ит па авансцене, но в этой 
статуарности нет ни од
ного эмоционально «пусто
го» момента — настолько 
интенсивно внутреннее пере
живание.

Другой молодой исполни
тель. баритон Александр 
Ворошило, также очень по
радовал своим исполнени
ем партии Роберта. Краси
вый звук, благородная ма
нера вокализации, гармони
рующая и с внешним обли
ком актера, без сомнения, 
дает ему возможность за
нять вскоре одно из веду
щих мест в труппе.

Остальной состав исполни
телей также находился на 
очень высоком уровне. Пар
тия Рене очень хорошо про
звучала у Е. Нестеренко, 
который прекрасно завер
шал терцет главных муж
ских голосов в опере. Мак- 
вала Каарашвили, певшая 
Иоланту, продемонстрирова
ла отличное чувство ан
самбля. Надо, однако, от
метить, что партия Иоланты 
требует несколько иного ти
па голоса — более «легко- 
rQ», с более высокой тесси
турой. Не удивительно по
этому, что некоторые момен

ты звучали у певицы тяже
ловато, хотя в целом пар
тия была хорошо подготов
лена и с вокальной точки 
зрения. Наконец, на таком 
же высоком уровне стояло и 
исполнение «второстепен
ных» ролей, что необычно 
для большинства других те
атров. Особенно хочется 
отметить роль врача Эбн-Ха- 
киа, неожиданно выделив
шуюся благодаря рельефно
му исполнению Владимира 
Валаитиса.

1J ЕСКОЛЬКО слов о
** хоре. В «Моцарте и 

Сальери» за кулисами он 
звучал приглушенно и не 
очень сбалансированно — 
сказалось, видимо, гастроль
ное уменьшение состава. В 
«Иоланте» же хор порадо
вал чистым, тембрально яр
ким звучанием при достаточ
ной естественности сцениче
ского поведения в рамках 
данной постановки (хормей
стер — С. Гусев).

Наконец, в заключение, 
отметим высокий уровень ху
дожественного оформления 
спектаклей, как всегда в 
Большом театре.

Е. РУБАХА, 
музыковед.

На снимке: сцена из опе
ры «Иоланта» — А. Воро
шило (Роберт) и 3. Соткила
ва (Водемон).

Лесной гость
Недавно рабочие Ирбитско

го леспромхозе стали свиде
телями необычного визита 
красавца-лося в один из при
брежных огородов. Лось пе
реплыл реку и направился к 
грядкам, видимо, вознамерив
шись полакомиться свежими 
овощами. Но, увидев любо
пытных людей, спокойно от
правился восвояси.

А. ШЕРСТЮГОВ, 
охотовед Ирбитского 

район«.

ПРИРОДА

Мурка-охотница
Живет в нашей квартире 

кошка Мурка. Спокойная, ти
хая. Выйдет, погреется на 
солнышке и обратно — в ком- 
нату. А тут вижу — лезет по 
стволу дерева, что у окна раз
ветвилось, и так внимательно 
смотрит на вершину. Ну. ду
маю, за воробышком решила 
поохотиться. Добралась до тон
ких сучьев, дальше — боится 
и вниз не спускается, все смот
рит н смотрит вверх. Заинте
ресовался и я. Вгляделся. На 
самой вершине, на тонком 
сучке, — зверек. Хвости« Пу
шистый, по спинке темные по
лосы... Бурундучок!

Выбежал на улицу, согнал 
кошку с дерева, а бурундучок 
не шелохнется. Видно, сильно 
напугался зверек. Отошел я в 
сторону и стал наблюдать. 
Спустился бурундучок пониже 
и прыг, как белка, на сосед
нее дерево. Стало ясно, что 
Мурке охота не удастся. А вот 
как попал в город бурунду
чок — загадка.

К. ВИКТОРОВ.

ПОЕЗДКА

В гостях — поэт
Известный советский поэт 

Степан Щипачев закончил 
свою поездку по нашей облас
ти. Он побывал во многих 
городах, заехал и в родное се

ло Щипачи Камышловского 
района. На встречах с земля
ками поэт рассказывал о сво
ем трудном и интересном 
жизненном пути, о работе к 
поэзии. Одно нз последних его 
выступлений состоялось »а 
Уральском вагоностроительном 
заводе.

На прощание Степан Щипа
чев написал коллективу заводе 
слова приветствия:

«Желаю прославленному за
воду новых успехов во славу 
нашей великой Родины, во 
славу всего советского наро
да».

В. СОРОКИН.

ИСКУССТВО

Свердловчане 
в Качканаре

Свердловский государств«* 
ный академический театр дра
мы продолжает свои выступле
ния в юродах нашей области. 
Из Серова артисты прибыли * 
Качканар. Металлурги и гор
няки познакомятся с русской 
и зарубежной классикой, пос
мотрят пьесу Василия Шукши-1 
ня «Энергичные люди», коме
дию Г. Рябинина «Такси в те
чение получаса*.

I (ебезынтересной для них 
будет и новая работа — «Док
тор Назаров», поставленная 
ио одноименной пьесе В. Бру- 
меля.

В. ЛИДИН.

ПРОСМОТР

Новый фильм
Во Дворце культуры Красно- 

уральского медеплавильного 
комбината и в кинотеатре 
бмта» состоялся просмотр ново
го документального кинофиль
ма, посвященного реконструк
ции. делам и планам комбина
та, его людям: новаторам и пе
редовикам производства, моло
дым рабочим. В подготовке 
фильма приняли участие 
Свердловская киностудия и са
модеятельная студия «Саято- 
гор». Поставил новый фильм 
режиссер Ев-ений Лебеде«. 
Оператор — Роберт А икс им он»

С. ВОЛОДИН.
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ЗОЛОТОЕ
ЗЕРНО

ФИЗКУЛЬТУРЫ
Уже более пяти лет прошло с тех пор, как Всесоюзный 

комплекс ГТО прочно вошел в нашу жизнь. Сегодня без 
едачн норм ГТО немыслима физкультурная работа на за
водах и в школах, в совхозах, колхозах и вузах. О том, как 
«прижился» новый комплекс ГТО в студенческой среде, 
мы попросили рассказать доцента, заведующего кафедрой 
фнзвоспнтания Свердловского института народного хозяй
ства Георгия Михайловича Кузнецова.

— Георгии Михайлович, 
какие, на ваш взгляд, нзме-
нения принес новый комп-
леке ГТО в развитие физ
культуры и спорта в вузах?

— Прошедшие пять лет 
отчетливо показали, что но
вый комплекс ГТО во мно
гом изменил отношение в ву
зах к постановке физическо
го воспитания. Это измене
ние, а, точнее, полезное из
менение, объясняется значи
тельным усилением требо
вательности всех вышестоя
щих организаций, которые 
имеют прямое отношение к 
ГТО, — комитетов физкуль
туры, профсоюзов, комсо
мольских организаций, коми
тетов ДОСААФ.

Мы можем вспомнить не
много форм организации ра
боты по физической культу
ре и спорту в вузе, которые 
были бы так ответственно об
суждены и конкретизирова
ны в работе партийных орга
низаций кафедр, факульте
тов, институтов. Партийное 
участие очень помогает нам 
в работе с комплексом ГТО.

с'ой студентов практически 
прекращается. По программе 
ее уже нет, а факультатив
ные занятия мы проводить 
не можем.

— Почему?
— Все упирается, глав

ным образом, в кадры. Из
вестно, что на каждые сто 
студентов должен быть один 
преподаватель физкультуры. 
В нашем же институте 3000 
студентов, а преподавателей
всего 11. Конечно, 
тельную нагрузку
тативных часов они

дополни- 
факуль- 
на себя

взять не могут.
Более 

вузах
того, в

обеспеченность сту-
дентов штатными преподава
телями разная. У ректоратов 
при понимании наших нужд 
не находятся нужные нам
ставки. Это неправильная

Внедренне комплекса
ГТО и возросшие его норма
тивные показатели постави
ли перед кафедрами физвос- 
питания много новых вопро- 
сов по улучшению методики 
работы. Мы стали искать 
наиболее приемлемые в ме
тодическом плане пути обу
чения технике метаний, 
прыжков в длину для деву
шек, бега на короткие ди
станции и подтягивания для 
юношей. Это заставило пре
подавателей взяться за учеб
ники, исследовать, сравни
вать, делиться опытом.

Сейчас позади возник
шие в первое время трудно
сти. Не хватало удостовере
ний. значков. А формы от
четности по ГТО даже вы
зывали недоразумение. Что 
ни вышестоящая организа
ция — так своя особая фор
ма отчетности. Но эти вре
менные трудности, трудно
сти роста, пожалуй, даже 
были на пользу. Они как бы 
давали понять, что по ГТО 
надо очень многое знать, 
уделять ему постоянное вни
мание.

— Изменилось ли за это 
время отношение самих сту
дентов к новому комплексу 
ГТО?

— Да, и довольно сущест
венно. Мы заметили, что 
последние три года к нам 
приходят студенты, уже мо
рально настроенные на необ
ходимость' сдачи норм ГТО. 
они уже знают кое-что и о 
комплексе, и о его нормати
вах. Но это только в Смысле 
психологическом. Что каса
ется физической подготов
ленности первокурсников, то 
здесь ощутимых сдвигов, на 
мой взгляд, не произошло. 
Школе есть еще над чем по
работать в практической 
подготовке учеников.

Мне кажется, повысилась 
престижная, что ли, ценность 
комплекса в глазах студен
тов, отношение к ГТО стало 
более ответственным. И 
объясняется это не только 
тем, что получить зачет по 
физкультуре можно, только 
сдав нормы ГТО. Они стали 
как бы проверкой собствен
ных сил, возможностей.

— Какие, на ваш взгляд, 
проблемы в работе с комп
лексом ГТО стоят сейчас 
наиболее остро?

практика. Физкультура и 
спорт в настоящее время так 
авторитетны и так необходи
мы студентам, что штаты 
кафедр физвоспитания надо, 
видимо, планировать сверху, 
определять их в зависимо
сти от контингента студен
тов.

— Какую помощь по ра
боте с комплексом ГТО ока
зывает вам комсомольская 
организация института?

— К нашему комитету 
комсомола у меня большие 
претензии. Действенной по
мощи от него мы пока не
ощущаем. А 
комсомолец 
значкистом

гто это физкуль-
тура. Новый комплекс зна
чительно расширил границы 
приобщения студентов к физ
культуре. Но, к сожалению, 
есть рамки, за которые эти 
границы выйти не могут.

Проблема в том, что с 
третьего курса физкультур
ная работа с основной мас-

ФУТБОЛ. НА ПРИЗ КЛУБА «КОЖАНЫЙ МЯЧ»

ВТОРАЯ ПОПЫТКА
встречи

приложить

«Шинник» изпион города

разных

Чкаловского района.
В финале встретились «Вос-

Во 
ре-

псового тайма два мяча.
второй половине 
бятам пришлось

БАРЬЕРЫ
НА ПУТИ ДВОЕБОРЬЯ

столица

ч-ане Т. Карелина,

современное мировое двое-

на

стартующими
медлен-

интересный, увлекательный

объединитьное решение

все 
вее

парной баней, массажной. Ни
чего подобного у двоеборцев

лающие 
имеют 
форы

Р. Жукова, 
Стенины,

тщетны, 
коснет-

себе гром- 
зимние ви

не только

нет. 
зи- 
за- 
не-

ласти? Поиски будут 
Особенно, когда дело 
ся двоеборцев.

Медленно, слишком

и лыжные 
биатлон,

инвентаря, 
зать, что

лыжники снискали 
кую славу, но ведь 
ды спорта — это 
ледовые дорожки

Когда говорят о Свердлов
ске спортивном, то непремен-

залом для 
тренировок,

но подчеркнут

для занятий и 
вспомогательных

оставили замет- 
только в истории 
ио и мирового

зимних видов спорта. И это 
действительно так. Свердлов-

конькобежцы и

трассы. Есть еще

и Б.

и прыгунов с трамплина 
Они имеют возможность 
мой после напряженных 
нятий лишь обогреться в

но приживалась «северная 
комбинация» на Уктусских хол
мах. В чем дело? Почему этот

Четыре дия иа стадионах 
Свердловска проходили сорев
нования детских дворовых 
команд по футболу на призы 
клуба «Кожаный мяч».

В старшей возрастной груп
пе (ребята 14—15 лет) высту
пали восемь команд — семь по
бедителей районных соревно
ваний и прошлогодний чем-

ход» (Верх-Исетский район) и 
«Шинник». Игра проходила на 
стадионе «Динамо» и получи
лась боевой, хотя с самого на
чала и до конца игры шел силь
ный дождь, футболистам при
ходилось очень нелегко. Все 
поле было покрыто лужами. 
Напряженная встреча закончи
лась победой «Восхода» со 
счетом 3:2.

Нужно было видеть радость 
ребят из Верх-Исетского райо-

супруги В. 
К, Боярских 
ный след не 
советского, 
спорта.

Да, наши

ведь каждый 
обязан быть 

ГТО. Конечно,
комитету комсомола не нуж
но заниматься вопросами су
действа, принятия норм, чис
то технической организацией 
соревнований. А вот пропа
ганда комплекса, создание 
обстановки моральной заря- 
женности на сдачу норм, тре
бовательное отношение к 
тем, ктр не в ладах с ГТО,— 
дело чисто комсомольское.

— Какие новые формы в 
работе с комплексом ГТО 
появились в вашем вузе?

— В этоМ году, я считаю, 
у нас появилась очень инте
ресная форма работы. Те
перь в каждой учебной груп
пе студенты получают персо
нальные задания по сдаче 
норм ГТО на год. Они вно
сятся в личные планы сту
дентов. А затем, во время 
Ленинского зачета, каждый 
отчитывается не только за 
учебу, общественную работу, 
но и за свои успехи в сдаче 
норм комплекса.

— И еще вопрос. Какова, 
на ваш взгляд, специфика 
комплекса ГТО в вузе?

— Мне кажется, в вузе 
еще большее внимание долж
но уделяться теоретической 
части комплекса, физкуль
турного движения в целом. 
Мы, безусловно, читаем сту
дентам лекции по теории. Но 
этого, наверное, мало. Ведь 
сегодняшние студенты — это
завтрашние оуководители
производства. И от того, на
сколько сами они приобщены 
к спорту, от того, насколько 
грамотны в вопросах физиче
ского воспитания, ГТО, спор
та, будет-зависеть рост физи
ческой культуры советского 
человека, которая является 
неотъемлемой частью его 
гармоничного развития.

Человеческий 
особенно в пору

организм, 
студенче-

ства, — это аккумулятор 
знаний, энергии, источник 
разума и бодрого духа, воли 
и настойчивости, высоко мо
ральных и этических ка
честв. Все это может дать 
физкультура и спорт и ее по
истине золотое зерно — Все
союзный комплекс ГТО.

Беседу провел 
С. АНИСИМОВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Тв
го государственного ансамбля 
народного танца. (Цв.).

12.45 — «Литературные чте
ния». А. Яшин. Стихи и проза.
Читают народный 
РСФСР И. Соловьев и

артист 
артист

Суббота, 25
«восток» 
МОСКВА. Новости,9.00 -

9.10 - 
ка. (Це.).

9.30 — Концертный зал те
лестудии «Орленок». ■"

10.15 — Для вас.
10.45 — Утренняя

Утренняя гимиасти-

А. Жарков. (Цв.).
13.15 — «Трудный путь». Те

левизионный документальный 
фильм.

13.45 — Тираж «Спортлото». 
(Це.).

13.55 — «Движение без опас
ности». Ведет передачу началь
ник управления ГАИ МВД 
СССР генерал-лейтенант мили
ции В. В. Лукьянов. (Цв.).

кая программа. (Цв,).
11.15 — «Больше 

товаров». (Цв.).
11.45

(Цв.). 
родители.

музыкаль-
хороших

«Рассказы о худож-
никах*. (Цв.).

12.15 — Концерт Башкирско-

14.25 Фильм детям.
«Большие хлопоты из-за ма
ленького мальчика». Художест
венный фильм.

15.20 — «Комсомольцы — 
беспокойные сердца». Кон
церт из цикла «Антология со
ветской песни». (Це.).

15.50 — «Здоровье». Научно- 
популярная программа. (Цв.).

___ Верх-Исетский металлургический завод - один из старейших на Урале. Молодость предприя
тия его люди. Труженики завода всех возрастов с увлечением занимаются физкультурой и спортом» •

НА СНИМКЕ: на тренировке байдарочники детско-юношеской школы завода.
Фотохроника ТАСС.

© ФУТБОЛ.
ПЕРВАЯ ЛИГА.

ПОЛОЖЕНИЕ

Футбол. Чемпионат 
Первая лига. 2 июля, 
маш» (Свердловск) —

СССР.
«Урал- 

«Метал-
лург» (Запорожье). Свердловск, 
ста пион «Уралмаш». Начало в 
18.00.

Стендовая стрельба. Финаль-
ные соревнования V Всерос
сийских молодежных игр. 25 и 
26 июня. Свердловск, 
Уральского военного
Начало в 9.30.

Стрельба пулевая.

стенд 
округа.

Зональ-
ное первенство Российской Фе
дерации. 24 июня — 2 июля.

ОСЛОЖНЯЕТСЯ
Пятнадцатый тур вывел в 

лидеры вновь две команды, 
и, хотя «Пахтакор», добыв 
всего одно очко во встрече
с дебютантом 
«Кривбассом»,

первой лиги 
по разнице.

Свердловск, Березовское шос
се, стрельбище ДОСААФ. Нача
ло в 10.00.

Первенство Свердловска. 
24—29 июня. Березовское шос
се, стрельбище ДОСААФ. Нача
ло в 10.00.

Волейбол. Первенство Рос
сийской Федерации среди де
вушек среднего возраста. 24 
июня — 3 ИЮДЯ. Свердловск, 
спортивный зал завода тран
спортного машиностроения им. 
Я. М. Свердлова (Мамшщ-Сибц- 
ряка, 16). Начало в 11.00.

на. После игры я подошел к 
тренеру «Восхода» Евгению 
Викторовичу Итэсю и попросил 
его рассказать о команде:

— Мы. конечно, очень рады, 
что победили в этом поединке, 
ведь мы проигрывали после

максимум усилий, чтобы побе
дить. Довольны мы еще и по
тому, что победили «Шинник», 
ведь именно этой команде мы 
проиграли в прошлогоднем фи
нале.

Что можно сказать о коман
де? Все ребята учатся А одной 
школе 141 Верх-Исетского 
района. Играют вместе с чет-

Рогозин

а СПАР;.

здесь на турнире он был приз
нан лучшим нападающим. Хо-

уж речь 
могу не 
команды 

Кстати,

силы победе. Но если 
зашла об игроках, не 
отметить капитана 
Сергея Коваленко.

пошо выступали
Игорь, Гусаров Саша. В общем, 
тогда уж надо перечислять 
всех ребят.

И. САПОЖНИКОВ.

CG“

вертого класса. Поэтому кон
такт у нас в команде полный. 
Условия для тренировок у нас 
хорошие. В нашем распоряже
нии отличное футбольное по
ле.

Из ребят мне не хотелось бы 
особо выделять никого. Все 
они в равной степени отдали

Уктусские горы — едва ли не 
самое лучшее место в России 
для зимних видов спор
та. Не потому ли Свердловск 
считается их столицей? Одна
ко для взлета к тем высоким 
рубежам, на которые вышло

борье, нашим спортсменам 
нужна прежде всего база, 
оборудованная по последнему 
слову научных рекоменда
ций: с методическим и вра
чебным кабинетами, классами

прыжки на лыжах с трампли
на, двоеборье. Каковы же до
стижения уральских мастеров 
здесь? Найдем ли мы среди 
призеров хотя бы чемпио
нов страны, не говоря уже о 
мировых первенствах, пред
ставителей Свердловской об-

вид спорта пребывает у нас в 
Свердловске на положении Зо
лушки?

Думается, одна из главных 
причин длительного застоя — 
отсутствие должного внима

ния к развитию «северной 
комбинации» со стороны ру-

уютной теплушке, где даже 
минимальных удобств нет. 
Разве можно в таких условиях 
проводить полноценные, целе
направленные, повышенных 
нагрузок, тренировки? Вывод 
один — возводить базу, коль 
скоро перед двоеборцами 
ставятся высокие цели, то 
прочный фундамент заклады
вать просто необходимо.

Сейчас принято дальновмд-

ководителей 
спортивных

добровольных 
обществ город-

ского и областного спортко- 
По всей видимости,митетов.

заботы о победах на лыжне
и ледовых дорожках отодви
нули на второй план беды 
других видов спорта. Иное 
объяснение трудно сыскать. 
Иначе бы не сложилось тако
го положения, когда наши 
двоеборцы, практически, не 
имеют материальной базы в 
современном ее толковании. 
Давно сложилось мнение, что

всех лучших двоеборцев, ко
торыми располагает «Труд», 
«Урожай», «Спартак», под эги
дой областной школы высше
го спортивного мастерства во 
главе с тренером В. Дрягиным. 
Слов нет, решение хорошее. 
Но ведь все лучшие соберутся 
опять в той же теплушке.

Среди проблем, тормозя
щих развитие двоеборья, сле
дует назвать и узость ее гео
графии. Ведь когда разыгры
вается первенство области, на 
турнир съезжаются представи
тели только трех городов: 
Каменска - Уральского, Ниж
него Тагила « Свердловска. А 
где же остальные? Остальные 
предпочитают не выставлять 
команд, прикрываясь удобной

ширмой — отсутствие базы и 
необходимых условий. А ведь 
Первоуральску, Серову, Верх
ней Пышме, Березовскому, 
Красноуфимску, Верхней Салде 
вполне по силам культивиро
вать двоеборье. Дело лишь в 
инициативности и стремлении 
быть зачинателем нового. Вот 
тогда, располагая широкой 
сетью опорных пунктов двое
борья в области, можно будет 
вести настоящую селекцион
ную работу. С прицелом на 
самые высокие результаты.

В наши дни, когда на круп
ных турнирах судьбу золотых 
медалей порой решают бук
вально сотые доли секунды,

настойчивее настойчи-
заявляет о себе качество

Достаточно ска- 
спортсмены, высту- 
пластиковых лыжах,

полторы-две минуы
перед( коллегами, 

на деревянных
лыжах. Палки, обувь, крепле
ние, костюмы — все это дале-
«о не мелочь 
спортсмена

в подготовке
ВЫСОКОГО

ев. К сожалению, эта
клас- 
«ме-

лочь» — хроническая болезнь 
всего свердловского спорта, в 
том числе и двоеборья. И, 
пожалуй, уже настала пора 
уделить проблеме качества 
спортивного инвентаря самое 
серьезное внимание.

-Среди молодых ребят, кото
рым сегодня нет еще и два-
дцати, есть 
спортсмены.

перспективные 
Это В. Семов,

c. Шориков, В. Пунтус, С. 6е- 
ремихин. Они молоды, но у 
них за плечами добротная 
лыжная подготовка и солид
ная прыжковая школа. Они 
учатся по современной мето
дике и уже сейчас способны 
на многое. На них можно на
деяться. При условии, что 
главные проблемы двоеборья 
будут решены,

В. ВОРОБЬЕВ.

СПОРТА

перника, динамовцев Мин
ска, предпочтительнее, так- 
как белорусские футболисты 
провели на игру меньше.

Проигрыш «Таврии» от
бросил свердловский «Урал
маш» сразу на три ступень
ки — с четвертого места на 
седьмое. Их положение пе
ред завтрашней встречей с 
армейцами Ростова-на-Дону 
довольно сложное — добыть 
очки на поле соперника.

В завтрашнем туре боль
шой интерес вызовет встре
ча в Минске, где местные ди
намовцы будут принимать 
спартаковцев Москвы.

Н. БОРИСОВ.

Таблица розыгрыша
Положение

Кто больше?
на 24 нюня

И. В. н п М О
15 7 7 1 22— 7 21
14 8 5 1 18— 5 21
14 8 2 4 24—14 18
14 7 4 3 15— 5 18
14 5 8 1 17 — 12 18
14 7 4 3 24 — 19 18
14 7 3 4 23 — 22 17
14 6 4 4 25 — 14 16
15 7 1 7 18 — 17 15
15 6 3 6 10 — 13 15
15 3 8 4 16 — 18 14
14 3 7 4 11 — 14 13
15 5 3 7 13 — 24 13
14 3 6 5 11—13 12
14 3 6 5 13 — 17 12
14 2 7 5 14—19 11
14 3 4 7 14-24 10

14 3 3 8 17 — 24 9
15 3 3 9 15 — 25 9
14 0 6 8 7 — 21 6

КУЛИСАМИ 
ЗАРУБЕЖ'

В городе Лос-Анджелесе 
(США) существует «Общество 
по приглашению знаменитос
тей на семейные обеды», кото
рое возглавляет преуспеваю
щий бизнесмен Джек Фаррен. 
По «таксе» этого общества при
глашение генерала или адми
рала стоит 300 долларов, при
глашение сенатора—400, а при
глашение хоккеиста одного из 
клубов Национальной хоккей
ной лиги или Всемирной хок
кейной ассоциации — не менее 
500 долларов.

«Пахтакор» (Ташкент) 
«Динамо» (Минск) 
«Кузбасс» (Кемерово) 
«Таврия» (Симферополь) 
«Нистру» (Кишинев) 
«Спартак» (Москва) 
«Уралмаш» (Свердловск) 
«Терек» (Грозный) 
«Памир» (Душанбе) 
«Торпедо» (Кутаиси) 
«Шинник» (Ярославль) 
«Металлург» (Запорожье)

«Колхозчи» (Ашхабад) 
СКА (Ростов-на-Дону) 
«Спартак» (Ивано-Франковск) 
«Динамо» (Ленинград) 
«Рубин» (Казань) 
«Кривбасс» (Кривой Рог) 
«Спартак» (Орджоникидзе) 
«Звезда» (Пермь)

получат памят-

«Автомо-

забитых и пропущенных мя
чей занимает сейчас первую 
строчку в турнирной табли
це, шансы их основного СО-

Почта продолжает прино
сить письма в редакцию, в 
которых почитатели команды

16.30 III Международный
конкурс артистов балета. Тре
тий тур. (Цв.).

18.00 — Новости.
18.15 — Программа мульти

пликационных фильмов: «Сназ- 
иа про охотница». «Лабиринт».
(ЦвЛ.

18.45 — «Очевидное 
вероятное». (Цв.).

19.45 — Обсуждаем проект 
Конституции СССР. (Цв.).

19.55 —Телевизионный театр

нв-

миниатюр «13 стульев». (Цв.).
21.00 — «Время».
21.30 — Концерт лауреатов 

XIII международного фестиваля 
эстрадной песни «Золотой Ор
фей». Передача из Болгарии. 
(Цв.). По окончании — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
16.00 — Свердловск. Про- 

гоамма документальных филь
мов.

17.00 Кинозал повторного
фильма «Мистер Икс». Худо
жественный фильм.

18.30 — Новости.
18.40
19.00

молодых». (Цв.).
20.00

«Стоп-кадр».
МОСКВА. «Адреса

Концерт народного

ЧЬЯ ЭМБЛЕМА ЛУЧШЕ?
«Автомобилиста» присылают 
эскизы эмблемы лля любимой 
команды. Сейчас их в военно- 
спортивном отделе находится 
уже около двухсот пятидеся
ти. А срок конкурса истекает 
через неделю — 1 июля.

В последнее время пришли 
послания от свердловчан 
В. Жука, С. Осокина. В. Один
цова, А. Кривошеина, О. До
кучаева, А. Шустова, М. Соб- 
ченко, А. Пятннина из Серова, 
Н. Розова из Первоуральска, 
Е. Худякова из Нижнего Та
гила. В. Черкииова из Крас- 
нотурьинска, В. Тихонова из 
Ирбита. А. Аллеса из Полев-
ского, О. Горохова из села 
Шебутово, Гаринского района,

артиста 
ко. (Цв.).

20.55 -
СССР А. Соловьянен-

«Дом Гафура». 'До-
кументальный телефильм.

21.15 " *
ствий».

22.15
22.30 

рес —
23.30

— «Клуб ккнопутеше-
— Свердловск. Новости.
— МОСКВА. «Наш ад- 

Советский Союз». (Цв.).
— «Моя жена — ба-

бушка». Художественный теле
фильм. (Цв.).

СУББОТА, 25 ИЮНЯ
7.15 — Гимнастика для де

тей. 7.25 — Областные извес
тия. 7.45 — Объявления. 9.10 — 
« Где же вы теперь, друзья-од
нополчане...». 17.15 — Спорт 
для всех. 17.30 — Концерт по
бедителей VI областного теле
визионного конкурса молодых 
исполнителей советской песни. 
18.30 — Вечерние беседы.
19.00 — Передачи из Москвы.

На покой еще рано.»
Руководство «Интернапиона-

ле» прославленной в не

А. Суетина из Нижней Салды, 
Ю. Билебова из Березовского 
и многих других. Среди много
численных предложений, не
сомненно,. немало таких, кото-
рые выполнены 
художественном

на 
и

ВЫСОКОМ
техниче-

эмблем во Дворце спорта 
профсоюзов во время первых 
матчей чемпионата страны с 
участием «Автомобилиста».

Напоминаем, что победитель 
конкурса получит в награду 
постоянный абонемент на все 
матчи с участием команд выс
шей лиги, которые пройдут в 
Свердловске, а участники 
конкурса, занявшие второе и

столь далеком прошлом фут
больной команды из Милана — 
поставило перед новым трене
ром клуба Ферруццио Кьяпел- 
ло трудную задачу — вернуть 
бытую славу. Тренер занялся 
реконструкцией и обновлени
ем состава. При этом главную 
поль в команде он отводит 
34-летнему Сандро Мацуоле. 
собиравшемуся было после 
окончания нынешнего сезона 
распроститься с большим фут
болом. Наставник «Интера» од
нако и слышать об этом не хо-

идут такие известные команды 
как «Шальке»—4, ФК «Кельн», 
«Галебург», «Дортмунд», «Бра
уншвейг», «Герта» (Западный 
Берлин), «Франкфурт». «Кай
зерслаутерн» и т. д. В прошлом 
году в подобном референдуме 
любителей футбола первой бы
ла «Бавария»—42 процента, на 
втором—сегодняшний лидер — 
«Боруссия».

ском уровне. Но какая из этих 
эмблем «украсит форму сверд
ловских хоккеистов, станет 
известно перед началом чем
пионата. Когда игроки «Авто
мобилиста»- выберут свой де
виз.

Кстати, лучшие эскизы эмб
лем смогут увидеть свердлов
чане, любители хоккея: редак
ция газеты «На смену!» и 
команда «Автомобилист» на
мерены устроить выставку

третье места, 
ные призы.

Шлите нам 
ния и эскизы 
мобилиста». 
ляйте по :

■ ваши прелложе- 
I эмблемы «Авто- 

Письма направ- 
адресу: 620219,

Свердловск, ГСП-153, 8 Мар
та, 8, редакция газеты «На 
смену!», военно-спортивный от
дел. Обязательно делайте по-
метку: «конкурс 
бил ист».

ГАСТРОЛИ 
ГОСУДАРСТВЕННОГО 
АКАДЕМИЧЕСКОГО 

БОЛЬШОГО ТЕАТРА 
СССР

в помещении оперного 
театра 

Сегодня ЗОРИ ЗДЕСЬ
ТИХИЕ

25-VI утром ЗОРИ ЗДЕСЬ
ТИХИЕ

вечером КАМЕННЫЙ ГОСТЬ

ДВОРЕЦ СПОРТА 
Последние дни 

ГАСТРОЛЕЙ 
МОСКОВСКОГО 

ГОСУДАРСТВЕННОГО 
ЦИРКА, 

иллюзионный 
АТТРАКЦИОН 

«ВОДНАЯ ФЕЕРИЯ» 
под рук. засл. арт. РСФСР 

Ильи СИМВОЛОКОВА.
На манеже весь вечер ла

уреаты Всесоюзного кон
курса артистов цирка кло
уны С. Щукин и В. Сереб

ряное.

чет: 
пор. 
бу».

«Он
пока

будет играть до тех 
это необходимо клу-

На
в

этот раз «Боруссия»
Дюссельдорфе (ФРГ) был

проведен опрос общественного 
| мнения относительно самой по- 
]пулярной футбольной команды 
страны. Было опрошено более 
полутора тысяч человек. Бть- 
ше всего опрошенных — 43,4 
процента — высказалось за 
финалиста кубка европейских 
чемпионов — «Боруссию» (Мен- 
кенгладбах), 42.4 процента — 
за «Баварию» (Мюнхен). Далее

Вратарь и пенальти
Прославленный чехословац

кий ппчтарь Иво Виктор, приз
нанный лучшим Футболистом 
своей страны и сильнейшим 
голкипапом мира по результа
там If 76 года, в недавнем ин
тервью журналистам заметил: 
«В начале своей Футбольной 
карьеры я не переносил один
надцатиметровых. поскольку 
считал, что вратарь в этой 
своеобразной дуэли с форвар
дом имеет очень мало шансов 
на успех. В момент удара пси
хологическая нагрузка на бом- 
бардипа несравненно выше, по
тому что все жнут, что мяч не- 
ппемечно окажется в сетке во
рот. И она возрастает беспре
дельно, когда результат встре
чи зависит от его упяра. Вра
таря же ни кт о не обвинит за 
пропущенный с пенальти гол. 
Вот почему я уверен, что пос

г»лесь ня сто
роне вратаоя. И грех им не 
воспользоваться!»

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

СВЕРДЛОВСКИИ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
Сегодня ГРАФИНЯ МАРИЦА
25-VÏ ЧЕРНЫЙ ДРАКОН
26-VI утром ЛЕТУЧАЯ

МЫШЬ 
вечером МОЯ ПРЕКРАСНАЯ 

ЛЕДИ

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

новый цветной широкофор
матный фильм 

«БЕГУЩИЙ ЧЕЛОВЕК». 
Сеансы: 12, 16, 20 час.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ 

озером, 
СОВКИНО 

тайгой.

Соната .над

«SOS» над
ТЕМП — Сладкая женщи

на.
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УРАЛ — Золотая речка. 
Незнакомка. Сокровище Се
ребряного озера. Виннету — 
сын Инчу-Чуна. В зале до
кументальных Фильмов: 
Право на жизнь. Культура 
быта.

ЭКРАН — Соната над озе
ро?.:. Сусанна и волшебное 
кольцо.

ИСКРА — Быть лишним. 
Тайна яхты «Айвенго».

ЮЖНЫЙ — Джентльмены 
удачи. Сто грамм для храб
рости.

СТРЕЛА 
фии. В сетях ма-

Им. МАЯКОВСКОГО — Со
ната над озером. Гаврош.

ЗАРЯ — Сто грамм для 
храбрости. Невиновные.

БУРЕВЕСТНИК 
над озером.

Соната

СОВРЕМЕННИК —\ Соната 
над озером.

МИР — «SOS» над тайгой. 
Иваново детство.

КОМСОМОЛЕН Сто
грамм для храбрости. 

ПРОГРЕСС — Золотая ли-
ЛУЧ 

рии). Чувство (две се-

ПОГОДА

хорадиа.
РОДИНА 

Бровкин.
Солдат Иван

25 26 июня по области ожидается переменная облачность 
преимущественно без осадков. Ветер восточный. 5 — 10 метров 
в секунду. Температура воздуха ночью 3 — 8. днем 19—24 в 
начале срока на севере 13—18 градусов тепла.

> TÏËuaume:
620219 Свердловск, ГСП

153, ул. 8 Марта, 8.

«На смену!».
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